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Feux de Forêt:

Nécessité d’achever le 
recensement des dégâts pour 
procéder aux indemnisations

Macron appelé à mettre un terme aux organisations 
présentes en France incitant au terrorisme

Le 2ème congrès du Mouvement 
El-Bina prévu le premier 

trimestre 2023

Le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du Territoire, 

Kamal Beldjoud, a insisté lundi sur la 
nécessité d’achever le recensement des 
dégâts causés par les feux enregistrés 
dans certaines wilayas du pays pour 
procéder aux indemnisations, a indiqué 
un communiqué du ministère.
Présidant une réunion de coordination 
par visioconférence avec les walis, M. 
Beldjoud est revenu sur le bilan des 
feux enregistrés dans certaines wilayas 
du pays, insistant sur “la nécessité 
d’achever le recensement des dégâts 
de quelque nature que ce soit pour 
procéder aux indemnisations, tout en 
maintenant un niveau élevé d’alerte et 
de vigilance”, a précisé le communiqué.
Dans le cadre de la prévention 
des risques majeurs, le ministre a 
souligné “l’impératif de poursuivre 
les vastes campagnes de nettoyage 
de l’environnement et des oueds 
et de prendre en charge les points 
noirs, en coordination avec différents 
services, pour éviter les répercussions 
des intempéries et des éventuelles 
inondations saisonnières, notamment à 
cette période de l’année”.
A cette occasion, le ministre de 
l’Intérieur a évoqué les préparatifs de 

la prochaine rentrée sociale et relevé 
l’importance d’œuvrer à “réunir 
toutes les conditions réglementaires 
et logistiques en coordination avec  
l’ensemble des services concernés”.
Il a mis en avant à ce propos 
“l’importance de l’action de proximité 
et la nécessaire intensification des 
sorties sur le terrain à tous les niveaux 
pour s’enquérir et prendre en charge les 
préoccupations des citoyens”.
S’agissant du 6e recensement général 
de la population et de l’habitat (RGPH), 
le ministre a passé en revue “les derniers 
préparatifs liés à la mobilisation des 
ressources humaines et matérielles 
nécessaires pour la réussite de cette 
opération nationale”, appelant par la 
même à “sensibiliser davantage les 
citoyens à l’importance de contribuer à 
cette opération, au vu de sa dimension 
stratégique en matière de planification 
des différentes politiques publiques”.

Un groupe 
d’organisations 
et d’associations 

nationales a demandé au 
Président de la République 
française, M. Emmanuel 
Macron de mettre un terme 
aux associations intruses 
profitant de leur présence 
en France pour diffuser 
un discours de haine et 
d’incitation au terrorisme 
parmi les Algériens et les 
institutions de l’Etat pour 
attenter à la stabilité de 
l’Algérie.
“Suite à notre réunion 
tenue le 22 août 2022 et à 
l’occasion de la prochaine 

visite du Président français 
en Algérie, nous appelons le 
Président de la République 
française à mettre un terme 
aux associations intruses, 

activant sous le couvert de 

la démocratie, la défense des 

droits de l’homme et la liberté 

d’expression, en profitant de 

leur présence en France pour 
diffuser un discours de haine, 
de violence, et d’incitation au 
terrorisme parmi les Algériens 
et les institutions de l’Etat, 
dans l’objectif d’attenter à 
la stabilité et la sécurité de 
l’Algérie, ce qui conduira 
inéluctablement à une 
dégradation de la situation 
en Afrique du nord et dans 
le bassin méditerranéen”, 
indiquent ces organisation 
dans un communiqué.
“Nous demandons au 
Président de la République 
française d’assumer ses 
responsabilités vis-à-
vis de ces organisations 

suspectes soutenues par les 
milieux de l’argent sale, des 
organisations terroristes 
internationales et le voisin du 
mal +le Maroc+”, a ajouté la 
même source.
Cette démarche est dictée 
par un souci de booster les 
relations algéro-françaises, 
sur la base de la confiance et 
du respect mutuels au service 
de l’avenir des deux peuples 
et de leurs intérêts communs,  
a affirmé le communiqué de 
ce groupe d’associations qui 
a formulé le vœu de voir la 
visite du Président Macron, 
ainsi que sa délégation, 
couronnée de succès.

Le Conseil consultatif du 
Mouvement El-Bina a approuvé 
la composition du comité de 

préparation du 2e congrès prévu le 
premier trimestre de 2023, a indiqué 
mardi un communiqué du parti.
L’ordre du jour du Conseil national 
consultatif du mouvement El-Bina, 
réuni en session ordinaire aux Pins 
maritimes (Alger), a porté sur “l’examen 
de la situation politique, économique 
et sociale au niveau national et aux 
développements aux plans régional et 
international, le bilan du mouvement 
au cours du premier semestre au 
titre du Programme annuel 2022, les 
conclusions de l’évaluation nationale du 
parcours du mouvement et la formation 
du comité de préparation du 2e congrès 
du mouvement”.
Après l’approbation du comité de 
préparation du congrès, prévu le 
premier trimestre de 2023, le Conseil 
national consultatif a appelé, dans ses 
recommandations finales, l’ensemble 
des composantes du mouvement à “faire 
en sorte que le 2e congrès soit un nouveau 
départ permettant au mouvement de 
contribuer à la construction nationale 
dans toutes ses dimensions”.
Le Conseil consultatif a saisi l’occasion 
pour saluer “l’élan de solidarité et les 
efforts officiels et populaires dans la lutte 
contre les feux et leurs répercussions 
dans certaines wilayas de l’est du pays”.
Par ailleurs, le Conseil a souligné 
“la nécessité d’accorder un intérêt 
particulier aux mutations survenues sur 
les plans international et régional et à 

leurs répercussions sur le pays, ce qui 
interpelle les Algériens à raffermir les 
rangs nationaux, protéger le tissu social 
et renforcer le front interne”.
Il a en outre mis en garde contre 
“les provocations régionales ciblant 
l’Algérie”, appelant à “une plus grande 
mobilisation des composantes et des 
forces vives du pays et à l’unification 
des efforts des institutions étatiques et 
des différentes élites nationales pour 
la défense de nos intérêts et de notre 
souveraineté”.
Le Conseil a appelé à faire preuve de 
prudence devant “les tentatives visant à 
entraîner la région dans des guerres par 
procuration et à déstabiliser l’Algérie 
et ses élites en raison, notamment, de 
leurs positions en faveur de la cause 
palestinienne et du peuple sahraoui”.
Enfin, le mouvement El-Bina a salué 
“l’esprit de réconciliation et de 
rassemblement”, ainsi que la tendance 
à “diversifier les partenariats politiques 
et économiques extérieurs du pays 
et à sortir de toute dépendance qui 
entraverait l’affranchissement de 
l’économie nationale”.
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Belabed:
 Tous les moyens réunis pour une introduction réussie 

de l’anglais au primaire

Des efforts constants et des réformes globales pour un système 
éducatif adapté

Tous les moyens 
matériels, humains et 
organisationnels sont 

réunis pour une introduction 
réussie de l’anglais au primaire, 
a affirmé mardi le ministre 
de l’Education nationale, 
Abdelhakim Belabed.
Le ministre s’exprimait à 
l’ouverture d’une rencontre 
nationale de 3 jours consacrée 
à la préparation de la formation 
qualifiante des enseignants 
d’anglais de la 3e année primaire, 
tenue au lycée Hassiba-Ben 
Bouali (Alger).
Le département de l’Education 
veillera, pour assurer une 
introduction réussie de l’anglais 
au primaire dès l’année scolaire 
2022-2023, à “réunir tous les 
moyens matériels, humains et 

organisationnels, avant de passer 
à d’autres niveaux dans les 
prochaines années”, a assuré M. 
Belabed, soutenant qu’”il s’agit 
là d’un acquis important pour 
l’école et pour tout patriote”.
M. Belabed s’est dit persuadé 
que cette matière allait trouver 
une place de choix dans le 
système éducatif algérien, et que 
ce projet rencontrera un succès 
certain, notamment au vu de la 
ferme volonté du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et la conviction quant à 
“son efficacité et son importance 
stratégique” au sein de la société.
Concernant la rencontre, le 
ministre a expliqué qu’il s’agit 
d’un “premier noyau devant être 
généralisé aux niveaux locaux 
puis régionaux afin de permettre 

aux concernés de bénéficier d’une 
formation sérieuse et suffisante”.
Après avoir rappelé que le 
recrutement des enseignants 
de cette matière se fait, pour 
cette année, par voie de 
contractualisation, le ministre 
a affirmé que les enseignants 
concernés seront formés pendant 
15 jours, même en ayant un niveau 
académique (licence en anglais 
où un diplôme en traduction de et 
vers l’anglais).
Cette matière est obligatoire à 
l’instar des autres matières et 
sera dispensée avec un volume 
horaire de 90 minutes, a expliqué 
M. Belabed, faisant état de 
“l’élaboration d’un manuel 
scolaire” qui sera distribué aux 
élèves dans les délais fixés.
Il a précisé que cette rencontre 

permettra de concevoir les 
modules et les axes de la formation 
et de préparer la composition de 
noyaux régionaux pour 3 jours, 
lesquels noyaux formeront, à leur 
tour, les enseignants d’anglais 
dans toutes les régions du pays.
La formation, selon le ministre, 
comprend des modules en 
“didactique de la langue anglaise, 
la psychologie de l’enfant, la 
législation scolaire, la gestion 
des valeurs et les pratiques 

pédagogiques”.
Par ailleurs, le M. Belabed a 
indiqué que “toutes les dates 
ont été bien étudiées afin de 
permettre à toutes les catégories 
d’encadrer les élèves et aux 
membres de la famille éducative 
de rejoindre leurs postes pour une 
rentrée sereine”, ajoutant que “les 
dates de la rentrée scolaire pour 
les élèves seront prochainement 
annoncées”.

Les efforts de l’Algérie dans 
le secteur de l’éducation et 
de l’enseignement se sont 

poursuivis depuis les premières 
années de l’indépendance à 
travers la mobilisation des moyens 
humains et matériels et la mise 
en place de réformes globales 
visant à construire un système 
éducatif adapté aux changements 
dans le monde et à l’évolution 
technologique effrénée.
L’Algérie, sous la direction du 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
attache une grande importance 
à ces réformes qui portent 
principalement sur la 
modernisation des méthodes 
pédagogiques, la formation 
des enseignants, la révision du 
statut particulier de l’enseignant, 
l’amélioration des programmes 
d’enseignement et la mise en 
place des conditions favorables à 
la scolarisation.
L’Algérie, qui célèbre cette 
année le 60e anniversaire du 
recouvrement de sa souveraineté 
nationale, mise également sur 
la numérisation du secteur, la 
promotion des mathématiques, 
l’enseignement de la langue 
anglaise au cycle primaire, 
l’intégration de l’art dans le cycle 
secondaire, et le renforcement 
de la pratique de l’éducation 
physique au cycle primaire, outre 
la prise en charge des élèves aux 
besoins spécifiques.
Dans son plan d’action, le 
Gouvernement a adopté une 
stratégie reposant sur cinq 
principaux axes visant à 
améliorer la qualité du système 
éducatif et de la recherche 

scientifique, à savoir: la réforme 
de la pédagogie et du système 
d’évaluation, de progression et 
d’orientation, l’amélioration de la 
qualité de l’encadrement et de la 
gouvernance du système éducatif, 
et le soutien à la scolarisation.
Le plan d’action du Gouvernement, 
issu du programme du président 
de la République et de ses 54 
engagements, vise à réaliser 
le développement humain et 
à renforcer le capital humain, 
à travers l’amélioration des 
conditions de vie des citoyens, 
tout en veillant à garantir 
une politique sociale juste et 
équitable.
Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune veille à la 
mise en œuvre du processus de 
réforme du système éducatif dans 
tous ses aspects. Il a ainsi ordonné, 
lors du Conseil des ministres 
du 19 juin 2022, l’introduction 

de la langue anglaise à partir du 
cycle primaire, après une étude 
approfondie menée par des 
experts et des spécialistes.
Le Président Tebboune a insisté 
sur l’impératif de procéder à 
la révision des programmes 
d’enseignement selon des 
objectifs définis basés sur les 
résultats scolaires avec un délai 
de mise en œuvre de deux ou 
trois ans, outre l’interdiction 
de la révision des programmes 
d’enseignement durant l’année 
scolaire.  
Il a en outre ordonné le lancement 
de larges consultations entre les 
acteurs du secteur concernant le 
problème du poids du cartable 
scolaire en vue de sortir avec 
une approche unifiée, et ce dans 
le souci de trouver des solutions 
immédiates aux souffrances de 
l’élève.
Le Président Tebboune n’a 

de cesse de souligner, lors 
des réunions des Conseils des 
ministres, la nécessité d’améliorer 
les conditions de scolarisation et 
de transport scolaire notamment 
dans les zones d’ombre, outre 
la formation des enseignants et 
l’amélioration des conditions 
socio-professionnelles des 
personnels du secteur, la 
révision du statut particulier de 
l’enseignant en concrétisation de 
ses engagements dans le cadre de 
la réforme du système éducatif.
Le président de la République 
a également chargé le 
Gouvernement de mettre en 
place les mécanismes adéquats 
pour la prise en charge des 
enfants autistes, en insistant 
sur l’impératif d’assurer toutes 
les conditions nécessaires à la 
réussite du projet de création 
du baccalauréat artistique pour 
la formation d’une nouvelle 

génération d’artistes dans 
différentes spécialités.
Rentrée scolaire 2022-2023                                               
Le ministère de l’Education 
nationale s’attèle à la mise en 
œuvre de plusieurs réformes 
décidées par le Président de la 
République pour l’élaboration 
d’un système éducatif de qualité, 
à travers une batterie de mesures 
à mettre en œuvre à partir de la 
prochaine rentrée scolaire (2022-
2023).
Dans le cadre de la révision 
des programmes, le président 
Tebboune a annoncé, le 30 
juillet dernier, que la décision 
de l’introduction de la langue 
anglaise à partir du cycle primaire 
sera appliquée à la prochaine 
rentrée scolaire, pour faire entrer 
notre pays dans la mondialisation.
Pour sa part, le ministre du secteur, 
Abdelhakim Belabed a affirmé, le 
27 juillet dernier, que les mesures 
prises pour l’allègement du poids 
du cartable entreront en vigueur à 
la prochaine rentrée scolaire, à la 
faveur de la dotation progressive 
de près de 1600 écoles primaires 
à travers le territoire national en 
tablettes électroniques.   
Quant à l’enseignement 
secondaire général et 
technologique, il connaitra, à 
la prochaine rentrée scolaire, 
l’institution de la filière des arts 
avec ses quatre spécialités au 
choix (arts plastiques, musique, 
théâtre, cinéma et audiovisuel), a 
fait savoir M. Belabed, dévoilant 
la création d’un lycée national 
des arts dont le siège sera établi 
à Alger.
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Feux de Forêt:

Installation de la commission chargée 
de l’indemnisation des agriculteurs touchés

IncendIes dans la wIlaya de souk-ahras:

 Réception de 400 tonnes d’aides humanitaires

INCeNdIeS de ForêtS À eL t ArF:

36 morts et 5.670 ha ravagés du couvert végétal

Le ministre de 
l’Agriculture et du 
Développement rural, 

Mohamed Abdelhafid Henni, 
a présidé l’installation de 
la commission sectorielle 
nationale et opérationnelle 
chargée de l’indemnisation 
des agriculteurs touchés 
par les feux de forêt qui ont 
causé des pertes matérielles 
considérables dans certains 
wilayas du pays, indique un 
communiqué du ministère.
L’installation s’est déroulée 
lundi lors d’une réunion de 
coordination présidée par 
M. Henni, en présence de 
cadres du ministère et des 
présidents directeurs généraux 
des entreprises économiques 

publiques sous tutelle.
La commission aura à 
coordonner avec la commission 
nationale d’indemnisation 
installée au niveau du ministère 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 

du Territoire, précise la même 
source.
Le directeur général des 
forêts (DGF) présidera cette 
commission sectorielle qui 
entamera son travail sur le 
terrain, dès mercredi 24 août, 

par des déplacements aux 
wilayas concernées, a ajouté le 
ministère dans son document, 
relevant  que la commission 
installée est composée de 
représentants du ministère 
et des présidents directeurs 
généraux des entreprises 
économiques publiques sous 
tutelle.
A cette occasion, le ministre 
a donné des instructions à 
l’effet “d’accélérer l’opération 
de recensement des sinistrés 
au niveau des wilayas 
concernées”, et ce, afin de 
“permettre à la commission 
sectorielle opérationnelle 
de suivre les opérations 
d’indemnisation dans les 
meilleurs conditions et les plus 

brefs délais”, précise la même 
la source.
Soulignant que le secteur 
“dispose de tous les moyens 
pour répondre aux besoins des 
sinistrés”, M. Henni a saisi 
cette occasion pour s’incliner 
devant la mémoire des 
victimes, souhaitant un prompt 
rétablissement aux blessés.
Il a remercié, par la même, 
les gardes forestiers, les 
agents de la Protection civile, 
les éléments de l’Armée 
nationale et des corps de 
sécurité ainsi que la société 
civile, pour leur contribution 
et les efforts consentis lors des 
opérations de sauvetage des 
vies, de protection des biens et 
d’extinction des feux.

Un total de 400 
tonnes d’aides 
humanitaires, dont 

des denrées alimentaires de 
large consommation, ont été 
réceptionnées dans la wilaya 
de Souk Ahras touchée par des 
incendies mercredi dernier, 
a révélé mardi le Secrétaire 
général de la wilaya, Said 
Khalil.
Les aides, acheminées à 

la wilaya sous forme de 
caravanes de solidarité en 
provenance de plusieurs 
wilayas du pays, comportent 
des denrées alimentaires 
(sucre, huile de table, semoule, 
farine, tomate, légumes), 
literie, des médicaments 
contre les brulures et produits 
pharmaceutiques ainsi que des 
fournitures scolaires, a indiqué 
M. Khalil à l’APS, en marge 

de l’accueil d’une caravane de 
Tizi-Ouzou.
La caravane de solidarité en 
provenance de Tizi-Ouzou, 
réunissant 30 médecins, des 
élus locaux, des représentants 
de la société civile et des 
responsables d’entreprises 
en plus de bénévoles du 
Croissant rouge algérien CRA, 
a acheminé 82 tonnes d’aides.
La délégation venue de Tizi-

Ouzou rendra visite aux 
sinistrés des incendies.
A cette occasion, le SG a 
salué cet élan de solidarité, 
qui traduit le haut sens de 

cohésion entre le peuple 
algérien particulièrement en 
période de crises.
Le responsable a ajouté que 
l’opération de recensement des 
dégâts causés par les incendies 
tire à sa fin, révélant qu’un 
rapport détaillé sur les dégâts 
enregistrés sera transmis 
aux instances centrales 
pour déterminer les modes 
d’indemnisations.

Les incendies de forêts 
déclarés mercredi 
passé à El Tarf ont 

causé la mort de 36 personnes 
et dévasté 5.670 hectares du 
couvert végétal dont 1.164 
hectares de forêts, a déclaré 
lundi le wali M. Harfouche 
Benarar.
Dans une conférence de 
presse tenue au siège de la 
wilaya en présence de certains 
responsables de l’exécutif 
local, M. Benarar a indiqué 
que la wilaya d’El Tarf a 
connu 27 incendies déclarés 
dans 13 communes rappelant 
que depuis le premier juin 
passé, 6.039 hectares du 
couvert végétal ont été la 
proie des flammes.
Concernant les pertes 
humaines, le chef de l’exécutif 
de wilaya a affirmé que ces 

récents incendies ont causé 
jusqu’à lundi matin la mort de 
36 personnes dont 28 trouvées 
calcinées le premier jour des 
incendies (17 août) et 8 autres 
décédées dans les hôpitaux 
des suites de brûlures en plus 
de 173 blessés dont 161 ont 
quitté les hôpitaux, précisant 
que deux (2) cadavres n’ont 
pas été encore identifiés.

Il a également ajouté que 
12 personnes se trouvent 
toujours hospitalisés dont 
deux (2) à l’hôpital d’El Kala, 
six à El Tarf, 3 à Bouhadjar et 
1 à Besbès.
Concernant l’élan national de 
solidarité avec les sinistrés, le 
wali a indiqué que la wilaya 
d’El Tarf a reçu des caravanes 
de solidarité de 16 wilayas 
chargées de 222 tonnes de 

produits alimentaires et 
478 tonnes d’eau minérale 
stockées à l’unité principale 
de la protection civile de 
la ville d’El Taf et au CEM 
Ferrikh-Ali d’El Kala.
Ces aides sont distribuées sous 
l’égide de la commission de 
wilaya de solidarité, installée 
samedi passé et présidée par 
le secrétaire général de la 
wilaya.
Le même responsable a 
rappelé que le bombardier 
d’eau russe Beriev Be-200 
a effectué depuis dimanche 
après-midi des vols pour 
refroidir et éteindre les feux 
encore actifs à travers les 
forêts de la wilaya dans 
le cadre de la poursuite 
des efforts pour éteindre 
définitivement ces feux.
Il a également ajouté que 

les premières missions de 
cet avion ont été dirigées 
dimanche vers la région Oued 
El Hout dans la commune 
de Remal Souk, la région de 
Boumala et la forêt de Tonga, 
soulignant que ce bombardier 
d’eau a effectué plus de 27 
opérations de largage à travers 
les vastes aires parcourues par 
les flammes.
Il a rappelé en outre que 
l’avion russe, appuyé par un 
hélicoptère de la protection 
civile et deux autres de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), a soutenu lundi les 
unités terrestres formées par 
les agents de la protection 
civile et ceux des forêts 
pour éteindre d’une manière 
définitive tous les foyers 
susceptibles de constituer un 
certain danger.
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Nécessité d’achever et de livrer les projets de dédoublements 
des routes dans un “délais raisonnable”

Port d’oran :
 Hausse du volume des exportations hors hydrocarbures 

au premier semestre

Le ministre des Travaux 
publics, Kamel Nasri, a 
appelé lundi à El-Bayadh, 

au nécessaire achèvement 
et livraison dans un “délai 
raisonnable” des projets de 
dédoublement des routes afin de 
dynamiser et revitaliser de vastes 
régions du pays, notamment 
celles traversant les zones des 
Hauts plateaux et du Sud.
Lors sa visite de travail dans la 
wilaya, le ministre a souligné la 
nécessité de réduire les délais 
de réception du dédoublement 
de la RN 6, en cours de 
réalisation sur une distance 
de 48 km, tout en assurant un 
suivi strict et l’adoption des 
normes techniques pour garantir 
la qualité requise et assurer la 
pérennité de son exploitation.
Le projet de dédoublement 

de la RN 6 fait l’objet d’une 
“attention particulière, à l’instar 
des autres grands axes figurant 
parmi les priorités du plan de 
travail du secteur”, a indiqué 
M. Nasri, précisant que ces 
projets revêtent une importance 
en matière d’élimination des 
points noirs, de réduction des 
accidents de la circulation, de 
facilitation de la circulation des 
personnes, ainsi que sur le plan 
économique.
Le ministre a également souligné 
que les efforts se poursuivaient 
pour mobiliser progressivement 
toutes les capacités financières 
afin d’achever les étapes 
restantes du dédoublement de 
cet axe principal qui traverse la 
wilaya et de lancer les travaux 
des projets de dédoublement 
d’autres routes nationales et 

mettre fin ainsi aux points noirs.
Par ailleurs, M. Nasri a inspecté 
les travaux d’une partie de la 
double route nationale N 6 
reliant la wilaya d’El-Bayadh 
et Saïda, qui s’étend sur une 
distance de 24 Km. Les travaux 
de revêtement, de bardage et 
d’asphaltage de cette partie 
seront terminés et réceptionnés 
d’ici à la fin du mois de novembre 
prochain, a-t-on indiqué.
Selon les explications fournies 
à la délégation ministérielle, ce 
tronçon s’étend de la wilaya de 
Saïda vers la commune d’El-
Kheiter, dans la wilaya d’El-
Bayadh. Le projet comprend 
également la construction d’un 
ouvrage d’art et d’un carrefour. 
Une enveloppe financière 
globale de 1 milliard 900 
millions de DA a été dégagée à 

cet effet.
Au cours de la première 
journée de sa visite, le ministre 
s’est enquis d’un projet de 
renforcement de la RN 47 
entre les communes d’El-
Bayadh et d’Aïn Laarak. Un 
exposé lui a été présenté sur 
l’état de cet axe qui connaît la 
réhabilitation d’un tronçon de 
40 km de la route endommagée 
par le ruissellement des oueds 
et l’accumulation de sable, avec 
la suppression des points noirs. 
Dans ce contexte, le ministre a 
souligné la nécessité d’accélérer 
le rythme de réalisation et 
de doubler les capacités de 
l’entreprise et des équipes de 
travail pour réduire les délais.
D’autre part, le ministre a donné 
le coup d’envoi des travaux de 
protection des talus contre le 

glissement de terrain à l’entrée de 
la ville d’El-Bayadh. Sur place, 
il a instruit les responsables 
concernés à accélérer le rythme 
des travaux pour apporter des 
solutions techniques, régler 
définitivement le problème de 
glissement de terrain, garantir 
la sécurité des usagers de la 
route et fluidifier davantage la 
circulation sur ce tronçon.
Le ministre poursuivra sa visite 
dans la wilaya d’El-Bayadh, 
mardi, en inspectant plusieurs 
projets appartenant à son 
secteur, tels que l’entretien de 
la RN 99 dans la commune de 
Regassa et l’inspection de l’état 
de la RN 107 dans la commune 
de Brizina, ainsi que le tronçon 
de voie reliant la commune de 
Boualem (El Bayadh) et Aflou 
(Laghouat).

Le volume des exportations 
hors hydrocarbures dans 
le port d’Oran a augmenté 

de 163% au premier semestre de 
l’année en cours par rapport à la 
même période de l’année 2021, 
a-t-on appris mardi auprès de 
l’entreprise portuaire.
Les exportations étaient de l’ordre 
de 1.545.912 tonnes de clinker, 
261.641 tonnes de divers types de 
fer et 181.745 tonnes de ciment, 
en plus de l’exportation de 2.500 
tonnes d’huiles usagées.
La quantité de clinker exportée a 
augmenté de plus de 192%, suivie 
du ciment avec une augmentation 
de plus de 129% par rapport aux 
six premiers mois de 2021, a-t-on 
indiqué.
Le port d’Oran a traité 5.591.103 
tonnes de diverses marchandises 
durant les six premiers mois, 
contre 5.630.800 tonnes durant 
la même période en 2021, ce qui 

représente une “légère” baisse de 
près de 1%.
Le mouvement des marchandises 
solides dans le port a également 
connu un taux de croissance de 
plus de 33% par rapport à ce qui 
avait été réalisé au cours de la 
même période en 2021, atteignant 
4.210.544 tonnes.
Les importations de céréales de 
toutes sortes se sont élevées à 
1.291.044 tonnes, soit une baisse 
de plus de 27% (481.830 tonnes) 
par rapport à la même période de 
2021. L’importation d’aliments 
de bétail a également connu une 
augmentation de 44,53%, passant 
de 638.721 tonnes au cours des six 
premiers mois de 2021 à 923.140 
tonnes au cours de la même 
période en 2022.
Le volume des marchandises 
liquides s’est élevé à 123.959 
tonnes, avec une augmentation de 
10,52%, comprenant des huiles 

végétales, des huiles usagées et 
autres. L’activité des marchandises 
diverses a également connu une 
baisse de plus de 46%, atteignant 
2.356.026 tonnes au cours des 
six premiers mois de 2021, pour 
chuter à 1.256.600 tonnes au cours 
de la même période de cette année.
Le port d’Oran a enregistré une 
baisse de l’activité conteneurs 
au cours de la même période, en 
traitant 100.526 conteneurs au 
cours des six premiers mois de 
l’année en cours, contre 109.637 
conteneurs au cours de la même 
période en 2021, soit une baisse de 
8,33%.
S’agissant du trafic de voyageurs, 
le port d’Oran a enregistré 85.767 
passagers au cours des six premiers 
mois de cette année, tandis que 
le mouvement des véhicules, au 
cours de la même période, s’est 
élevé à 22.596 véhicules, a indiqué 
la même entreprise portuaire.
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ANNABA / Officines
Médicaments indisponibles 

dans les officines ! Manque ou 
perturbation d'approvisionnement ?

ANNABA / Sécurité 
L’opération combinée "coup-de-poing"

 de la police et de la gendarmerie 
nationale se poursuit

ANNABA / Travaux d’aménagement
Réhabilitation du périmètre du stade du 19 mai 56…Vers l’ouverture 

d'une route reliant la banlieue Ouest à la RN 44

Des patients atteints de maladies 
chroniques, nous ont fait part de 
leur inquiétude concernant certains 

médicaments introuvables ces derniers 
temps au niveau des officines de la ville 
et même dans les wilayas avoisinantes 
explique-t-on, il s'agit entre autre du 
médicament Surexon.160, en gélules 
habituellement disponible sur le marché 
local. Selon le personnel activant dans ce 
domaine, l'établissement de production 
de cette gamme de produit se trouve à 

l'arrêt. Vrai ou Faux ? Ce qui est sur, 
devant une telle perturbation du marché 
pharmaceutique, le ministère de l'industrie 
pharmaceutique a mis la semaine dernière 
en garde, l'ensemble des établissements 
pharmaceutiques de fabrication et ou 
d'importation contre toute forme de 
perturbation provoquant des tensions et 
de respecter les programmes prévisionnels 
de fabrication et de livraison des 
médicaments, précisant que toute pratique 
illégale sera sanctionnée. Précisant que 
des inspecteurs veilleront l'application des 
programmes prévisionnels.  

La direction de la sûreté de wilaya et  
le groupement de la gendarmerie 
nationale ont coordonné leurs 

moyens matériels et humains pour 
organiser récemment une opération ‘’coup-
de-poing’’ ciblant plusieurs quartiers de la 
wilaya d’Annaba, dans le but de traquer 
les noyaux durs de la criminalité sévissant 
dans cette wilaya,  au niveau des lieux 
réputés chauds dans la survenance d’actes 
répréhensibles, à la délinquance et au trafic 
de la drogue , agression et vols de tout 
genre.  Cette opération qui se poursuit sans 
relâche dans la continuité des opérations 

conjointes des deux corps de sécurité, 
s’inscrit dans le cadre  de la sécurité des 
citoyens et la protection de leurs biens. 
Selon des éléments des services de sécurité 
ayant pris part à cette opération, c'est 
surtout l'aspect psychologique et persuasif 
qui devait primer par rapport aux autres 
objectifs opérationnels. Il y a lieu d ́abord 
de garantir l'une des conditions les plus 
élémentaires, à savoir la sécurité des biens 
et des personnes. C'est dans ce sillage 
assurément que cette opération, mise en 
œuvre par la gendarmerie nationale et la 
Sûreté nationale trouve son écho.

Les travaux d'ouverture de 
la nouvelle route  devant 
relier la cité  ‘’Errym’’ 

à la route nationale n°44 et 
aux abords de l'entrée ouest de 
la capitale économique sont 
en voie d'accomplissement. 
L'achèvement de cette route  
de deux kilomètres, selon la 
Direction des transports, résulte 
du nouveau plan de transport, 
pour restreindre l'étau sur la 
banlieue ouest de la ville et ouvrir 
une voie menant vers le parc 
aquatique à l'écart de l'autoroute, 
permettant  aux usagers de prendre 
un raccourci en se dirigeant vers 
les autoroutes menant vers les 
wilayas de Constantine et Skikda 
ainsi que l’autoroute  et l'aéroport 
‘’Rabah Bitat’’.
L'accélération du rythme des 
travaux de réalisation de la 
route répond au lancement des 
chantiers lancés pour préparer 
le périmètre du Stade du 19 Mai 
devant accueillir la compétition 
continentale, prévue en 
Algérie en janvier 2023,et des 
recommandations du Ministère 
de l'Environnement afin de 
protéger le parc aquatique, qui est 
classé parmi les zones humides, 

pour lequel l'achèvement des 
travaux de préparation des 
abords du complexe aquatique 
et sa protection de l'expansion 
urbaine avaient été instruits. Il 
en a été de même concernant  
l'achèvement des travaux par 
les responsables des projets 
d'investissement implantés à 
proximité, avec assainissement, 
dépoussiérage et nettoyage des 
abords des chantiers. Par ailleurs, 
les  responsables  locaux  ont 
suspendu l’octroi des facilités 
pour mettre en œuvre des projets 
d'investissement dans la zone 
humide adjacente au niveau 
de la cité Errym, à la suite des 
plaintes et des correspondances 
sollicitant des hautes autorités 
leur intervention pour empêcher 
l’empiétement du ciment sur la 
zone classée en réserve naturelle 
qui attire les oiseaux migrateurs.
Le wali d'Annaba, s'est 
récemment rendu à plusieurs 
reprises sur les lieux, dans le 
cadre du suivi de la préparation 
du périmètre du stade du 19 mai 
56 et a instruit les intervenants 
à l’effet de préserver les zones 
humides et de les protéger car 
elles jouent un rôle important 
dans l'équilibre écologique.
La réalisation d’un projet 

de parc aquatique est venue 
à l'initiative d'associations 
environnementales, puisque la 
zone humide a une nature inondée 
et est classée réserve naturelle. 
L'étude comprend l'utilisation de 
la superficie estimée d’un jardin 
de 10 hectares, pour créer divers 
espaces naturels et végétaux, 
constitués d’ateliers potagers pour 
les enfants, un pavillon spécial 
pour les animaux, une pépinière 
pour les arbres et des plantes, 
ainsi que des pique-niques et des 
animations, car la nouvelle route 
permet aux résidents du côté ouest 
d'accéder facilement au parc.
Le deuxième lot de projets 
d'investissement a été annulé 
après la concrétisation des 
projets du premier lot, qui ont 
été critiqués par les associations 
environnementales, car ils 
empiétaient sur la réserve, en 
plus de leur futilité économique, 
car la plupart d'entre eux sont 
des entrepôts convertis en salles 
d'exposition et activités de 
services.
La réserve naturelle à l'entrée de 
la ville d'Annaba a également subi 
des empiètements, ce qui a poussé 
les riverains à se plaindre, car des 
entrepreneurs ont jeté et accumulé 
des tonnes de terre extraites des 

fouilles en cours à proximité de 
ladite réserve, dans le but d’ériger 
des lots d'habitation, ce qui a 
entraîné le remblayage de l'eau 
et des plantes protégées qui sont 
un foyer de destination pour les 
oiseaux migrateurs rares.
La Direction de l'environnement 
avait établi un rapport détaillé 
après avoir mené une enquête de 
terrain sur la situation transmis 

aux responsables concernés à 
l’effet de mettre un terme aux 
violations et à l'empiètement sur 
la réserve naturelle classée au 
niveau mondial dans les zones 
humides, similaire au lac Fetzara 
dans la municipalité de Berrahal, 
seul espace naturel restant pour 
les habitants de la région du côté 
ouest.

Tayeb Zgaoula

Imen.B

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / emploi 
Les contractuels de la DAS 
protestent pour la 57ème fois, 

mais en vain

ANNABA / el Bouni 
Trois (3) compteurs électriques endommagés par le feu 

ANNABA / Commerce 
Les soldes d’été séduisent les Annabis… 

C’est le rush!

ANNABA / Cadre de vie
Les habitants de la cité 
du 1er mai bloquent le 

siège de l’APC d’El Bouni

ANNABA / Ain Berda
32  individus appréhendés 

depuis le début du mois d’Aout 
pour divers délits

Les  anciens contractuels de la 
Direction de l’action sociale  
d’Annaba  ont organisé, hier mardi, 

un énième rassemblement de protestation 
devant le siège de la wilaya. Cette action 
de protestation  en est à sa 57ème, comme 
nous l’avons rapporté maintes fois dans 
nos précédentes éditions.  Ils revendiquent 
principalement le renouvellement de leurs 

contrats de travail PID et DAIS, ainsi 
que la suppression de la limite d’âge, qui 
stipule que les postulants aux contrats de 
la DAS doivent avoir moins de 35 ans 
en sus de leur permanisation, une fois 
les conditions exigées par le dispositif 
d’insertion professionnelle remplies. En 
l’absence d’une réponse des autorités quant 
à la prise en charge de leurs doléances, les 
protestataires ont décidé de poursuivre 
leur mouvement.

Les Annabis ne cachent pas 
leur goût prononcé pour 
les affaires et aussi pour la 

mode. L’arrivée des soldes de l’été 
2022 n’a pas démenti la réputation 
de cette métropole économique, 
surtout en cette période de 
soldes. Les chercheurs de bonnes 

affaires se sont précipités dans les 
galeries de plusieurs magasins. 
Les articles prisés sont bien 
entendu l’habillement, mais aussi 
des achats rapportés tels que 
l’électroménager, la vaisselle, 
les jouets pour enfants...qui sont 
aussi en mode rabais.
Des magasins et centres 

commerciaux sont pris d’assaut 
dès l’ouverture par des citoyens 
en délire. Depuis l’ouverture de 
la période des soldes,  on peut 
dire que la fièvre ‘’dépensière’’ 
a atteint les Annabis! des clients 
attendaient déjà devant les 
magasins bien avant l’heure 
d’ouverture. Ces derniers 

souhaitaient, être les premiers 
à faire de bonnes affaires pour 
échapper à la rupture des stocks, 
mais aussi les bousculades 
de l’après-midi. Pour cette 
dernière semaine, les achats ont 
été «très fructueux», estiment 
certains commerçants, surtout à 
l’approche de la rentrée scolaire 

où les citoyens profitent de ces 
rabais pour vêtir leurs enfants. 
Mais dans l’ensemble, la période 
des soldes ou des promotions 
demeure le moment propice 
pour faire de bonnes affaires, 
notamment lorsqu’il s’agit d’une 
réduction de 30 à 50%, touchant 
tous les articles confondus. 

Les Annabis ne cachent pas 
leur goût prononcé pour 
les affaires et aussi pour la 

mode. L’arrivée des soldes de l’été 
2022 n’a pas démenti la réputation 
de cette métropole économique, 
surtout en cette période de 
soldes. Les chercheurs de bonnes 
affaires se sont précipités dans les 
galeries de plusieurs magasins. 
Les articles prisés sont bien 
entendu l’habillement, mais aussi 
des achats rapportés tels que 
l’électroménager, la vaisselle, les 
jouets pour enfants...qui sont aussi 
en mode rabais.
Des magasins et centres 
commerciaux sont pris d’assaut 
dès l’ouverture par des citoyens 
en délire. Depuis l’ouverture de la 
période des soldes,  on peut dire 
que la fièvre ‘’dépensière’’ a atteint 
les Annabis! des clients attendaient 
déjà devant les magasins bien 
avant l’heure d’ouverture. Ces 
derniers souhaitaient, être les 

premiers à faire de bonnes affaires 
pour échapper à la rupture des 
stocks, mais aussi les bousculades 
de l’après-midi. Pour cette 
dernière semaine, les achats ont 
été «très fructueux», estiment 
certains commerçants, surtout à 
l’approche de la rentrée scolaire 
où les citoyens profitent de ces 

rabais pour vêtir leurs enfants. 

Mais dans l’ensemble, la période 

des soldes ou des promotions 

demeure le moment propice 

pour faire de bonnes affaires, 

notamment lorsqu’il s’agit d’une 

réduction de 30 à 50%, touchant 

tous les articles confondus. 

Les habitants de la localité 
de la cité de 1 er mai 
relevant de la commune 

d’El Bouni, ont fait état de 
leur exaspération à cause de la 
dégradation de leur cadre de vie 
et ont bloqué le siège de l’APC 
d’ El Bouni. Ces  derniers 
souffrent d’une dégradation 
significative de leur  cadre 
socioculturel, aggravé par 
une absence de commodité 
indispensables et d’un 
programme de développement 
urbain. Cette dégradation a trait 
au défaut récurent d’éclairage 
public, de l’état défectueux 
des chaussées, du manque de 
gaz naturel au niveau de la cité 
104 logements, ajouté à cela 
l’absence d’une école primaire 
pour réduire la pression sur 

les autre écoles. En matière 
d’éclairage public, les habitants 
n’ont cessé d’attirer l’attention 
des services techniques 
concernés, et leur signaler 
à maintes reprise toutes ces 
défaillances, mais en vain.  En 
effet, plusieurs quartiers sont 
plongés dans le noir au grand 
bonheur des voyous et des 
délinquants qui s’adonnent à 
des agressions et vols nocturnes 
des maisons. Ce qui a amené 
les habitants à étaler leur ras-
le-bol et bloqué en bloquant 
le siège de l’APC. Ils exigent 
une intervention urgente 
des autorités compétentes 
afin de se pencher sur leurs 
préoccupations et trouver une 
solution à leur calvaire dans les 
meilleurs délais.

Les efforts conjugués des différents 
corps de la sûreté de wilaya 
d’Annaba et le dispositif sécuritaire 

mis en place pour lutter contre la 
criminalité et tout autre délit au ont donné 
abouti à des résultats performants comme 
l’indiquent les statistiques depuis le début 
du mois d’Aout. En effet, la sureté  de  
la commune d’Ain Berda a procédé à 
l’arrestation de 32 individus dont trois (3) 
objets d’un avis de recherche, 4 autres en 
possession d’armes blanches prohibées 
ainsi que 25 autres individus appréhendés  
pour possession de psychotrope destinés 
à la consommation. Signalons qu’une 
quantité importante de psychotrope a été 
saisie durant cette période à savoir 646 
comprimés psychotropes ainsi que quatre 
(4) armes blanches. Les  mis en cause, 
ont été placés en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire de ces 

affaires. Un appel au civisme des citoyens 
a été lancé par les forces de l’ordre qui ne 
cessent de  rappeler la disponibilité des 
numéros verts mis à leur disposition.

Imen.B

S.F

Imen.B

Imen.B

Sihem  Ferdjallah
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Le volume des exportations 
hors hydrocarbures 
dans le port d’Oran a 

augmenté de 163% au premier 
semestre de l’année en cours 
par rapport à la même période 
de l’année 2021, a-t-on appris 
mardi auprès de l’entreprise 
portuaire.
Les exportations étaient de 
l’ordre de 1.545.912 tonnes 
de clinker, 261.641 tonnes de 
divers types de fer et 181.745 
tonnes de ciment, en plus de 
l’exportation de 2.500 tonnes 
d’huiles usagées.
La quantité de clinker exportée 
a augmenté de plus de 192%, 
suivie du ciment avec une 
augmentation de plus de 129% 
par rapport aux six premiers 
mois de 2021, a-t-on indiqué.

Le port d’Oran a traité 5.591.103 
tonnes de diverses marchandises 
durant les six premiers mois, 
contre 5.630.800 tonnes durant 
la même période en 2021, ce qui 
représente une “légère” baisse 
de près de 1%.
Le mouvement des marchandises 
solides dans le port a également 
connu un taux de croissance de 
plus de 33% par rapport à ce 
qui avait été réalisé au cours 
de la même période en 2021, 
atteignant 4.210.544 tonnes.
Les importations de céréales 
de toutes sortes se sont élevées 
à 1.291.044 tonnes, soit une 
baisse de plus de 27% (481.830 
tonnes) par rapport à la même 
période de 2021. L’importation 
d’aliments de bétail a également 
connu une augmentation de 

44,53%, passant de 638.721 
tonnes au cours des six premiers 
mois de 2021 à 923.140 tonnes 
au cours de la même période en 
2022.
Le volume des marchandises 
liquides s’est élevé à 123.959 
tonnes, avec une augmentation 
de 10,52%, comprenant des 
huiles végétales, des huiles 
usagées et autres. L’activité 
des marchandises diverses a 
également connu une baisse 
de plus de 46%, atteignant 
2.356.026 tonnes au cours des 
six premiers mois de 2021, pour 
chuter à 1.256.600 tonnes au 
cours de la même période de 
cette année.
Le port d’Oran a enregistré une 
baisse de l’activité conteneurs 
au cours de la même période, 

en traitant 100.526 conteneurs 
au cours des six premiers mois 
de l’année en cours, contre 
109.637 conteneurs au cours de 
la même période en 2021, soit 
une baisse de 8,33%.
S’agissant du trafic de 
voyageurs, le port d’Oran a 

enregistré 85.767 passagers au 
cours des six premiers mois 
de cette année, tandis que le 
mouvement des véhicules, 
au cours de la même période, 
s’est élevé à 22.596 véhicules, 
a indiqué la même entreprise 
portuaire.

Port d’orAN

Hausse du volume des exportations hors hydrocarbures 
au premier semestre

Plus de 900.000 visiteurs 
nationaux et étrangers se 
sont rendus entre début 

juin et la première semaine 
du mois d’août aux grottes 
merveilleuses de la wilaya de 
Jijel représentant “un niveau 
d’affluence sans précédent”, 
a indiqué lundi passé, la 
directrice du parc national 
Taza, Lilia Boudouhane.
Elle a affirmé à l’APS que ces 
grottes ont enregistré “une 
affluence sans précédent” 
durant l’été en cours de 
visiteurs et d’estivants dont 
le nombre a dépassé 900.000 
dont 196 étrangers de France, 
d’Allemagne, de la République 
Tchèque et de la Russie 
ainsi que des payas arabes 

(Tunisie, Libye, Syrie, Sahara 
occidentale).
Les ressources humaines 
nécessaires en travailleurs et 
guides touristiques ont été 
mobilisées pour accueillir ces 
visiteurs “dans les meilleures 

conditions” et leur présenter 
“ce site naturel pittoresque”.
Ces grottes naturelles dont la 
découverte est source de plaisir 
attirent quotidiennement près 
de 30.000 visiteurs venant 
souvent en groupes des 

diverses wilayas du pays et en 
dehors du pays, a-t-elle ajouté.
L’accueil d’autant de visiteurs 
a été également une opportunité 
pour sensibiliser les visiteurs à 
l’importance de la protection 
de l’environnement notamment 
contre les risques d’incendie, a 
noté la même cadre.
Ces grottes de superbes 
stalagmites et stalactites 
sculptées pendant des 
siècles sous une température 
d’intérieur fixe à 18 degrés 
Celsius tout au long de l’année 
se trouvent dans la commune 
de Ziama Mansouriah (35 km 
au Nord-ouest de Jijel) dans 
une région riche de paysages 
naturels de montagnes et de 
plages d’une extrême beauté et 

diversité.
Les visiteurs de ces grottes 
merveilleuses assimilent 
souvent les diverses formes 
de stalagmites et stalactites 
à divers monuments dont la 
statue de la liberté de New 
York (USA), à la tour de Pise 
(Italie), à certains animaux 
ou encore aux montagnes de 
l’Ahaggar.
Ces grottes ont été découvertes 
pour la première fois lors de la 
réalisation de la route nationale 
RN-43 entre Jijel et Bejaia.
Elles ont été classées site 
naturel protégé en 1948 et leur 
protection et préservation ont 
été confiées au Parc national 
de Taza en 1992.

JIJeL

Près de 1 million de visiteurs aux grottes 
merveilleuses depuis juin

Les services de la 
Protection civile de la 
wilaya de Tamanrasset 

ont organisé un exercice de 
simulation d’évacuation et 
de sauvetage d’une personne 
noyée dans un lac et ce dans le 
cadre de la prévention contre 
d’éventuelles noyades dans 
la région, a-t-on appris lundi 
dernier, auprès de la cellule de 
communication de la Direction 
locale de ce corps constitué.
Effectuée au niveau du lac de 
Tangakli, à 25 km du chef-
lieu de wilaya, cet exercice 
intervient en application 
du plan de la Protection 

civile relatif, notamment, à 
l’intervention et au sauvetage 
en cas de noyade, ainsi que la 
sensibilisation aux risques de 

baignade dans les plans d’eau 
durant la saison estivale, a-t-on 
souligné.
L’exercice simulant la noyade 

d’une personne dans un lac 
situé au niveau d’une zone 
difficile d’accès a mobilisé 
des éléments d’intervention et 
de sauvetage, en plus d’une 
équipe de plongeurs, a-t-on 
expliqué.
La manœuvre vise à élever 
le degré de préparation des 
équipes d’intervention en cas 
de noyades, notamment après 
les inondations couvrant les 
oueds de la région, a-t-on 
indiqué à la Direction de la 
protection civile de la wilaya 
de Tamanrasset.
Elle a été l’occasion également 
de mettre en exergue les 

techniques de recherche 
de personnes disparues ou 
noyées et les premiers gestes 
de secours à faire, en plus 
de prodiguer des conseils 
au public présent, composé 
majoritairement de jeunes,sur 
le risque de baignade dans les 
réserves et les plans d’eau.
La Direction de la protection 
civile de Tamanrasset a 
enregistré, depuis le début de 
la saison estivale en cours, une 
intervention de sauvetage d’un 
individu noyé dans un lac, 
contre cinq autres interventions 
similaires, l’an dernier.
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Exercice de simulation d’une noyade dans un lac



Au Royaume-Uni, la vague de grèves salariales se durcit

La vie des Ukrainiens au rythme des alertes antiaériennes 
« C’est le son de la mort et du danger »

A Beyrouth, une nouvelle partie des silos s’effondre, 
plus de deux ans après l’explosion de 2020

Cheminots, dockers, 
avocats… Chaque jour 
ou presque, le pays 

est confronté à un nouveau 
mouvement de colère, selon le 
monde fr.
Jeudi 18 août, les trains 
britanniques étaient en grève et la 
circulation, fortement perturbée. 
Le lendemain, le métro de 
Londres se trouvait à l’arrêt. Le 
surlendemain, les trains étaient 
de nouveau bloqués. Dimanche, 
c’était au tour des dockers du 
port de Felixstowe, dans l’est de 
l’Angleterre, de lancer un arrêt 
de travail de huit jours. Lundi 22 
août, la colère s’est aussi emparée 
des avocats, qui ont voté à une très 
large majorité le renforcement du 
mouvement de grève qu’ils ont 
déclenché en avril. A Edimbourg, 
la capitale écossaise, après presque 
une semaine de débrayage des 

éboueurs, les ordures s’entassent.
Chaque jour ou presque, le 
Royaume-Uni est confronté 
à un nouveau mouvement 
d’exaspération des salariés. « 
L’été du mécontentement », 
comme il a été surnommé, a 
débuté en juin et tend à se durcir. 
Il s’agit désormais de la plus 

grande vague de grèves depuis 
une trentaine d’années, même si 
cela reste pour l’instant loin de « 
l’hiver du mécontentement » de 
1979, qui avait tout immobilisé.
Cela étant dit, dans un pays qui 
n’a guère connu de mouvements 
sociaux depuis les années 1990, 
il n’y a ni grande manifestation 

ni vraie coordination des actions. 
Devant les gares, quelques dizaines 
de manifestants sont parfois 
réunis, brandissant poliment une 
poignée de pancartes. Lundi, à 
Felixstowe, le plus grand port de 
conteneurs du royaume, moins 
d’une centaine de personnes en 
gilets fluorescents roses ou rouges 
faisaient acte de présence sur les 
pelouses desséchées, près de leur 
lieu de travail.
Choc de l’inflation
Le manque d’habitude vis-à-vis 
des grèves − à Felixstowe, ce 
n’était pas arrivé depuis trente ans 
− rend d’autant plus prégnant le 
mouvement généralisé qui semble 
s’emparer du pays. « Dans le 
port, les salariés ne sont vraiment 
pas des militants, souligne 
Robert Morton, représentant du 
syndicat Unite pour le secteur des 
transports. Mais ils ne peuvent 

tout simplement pas laisser 
leurs salaires être ravagés par 
l’inflation. »
Chaque débrayage a ses 
spécificités, mais tous se 
rejoignent sur un point : le choc 
de l’inflation, à 10,1 % en juillet 
outre-Manche (voire 12,3 % 
suivant les indicateurs), est 
violent. Sur un an, la rémunération 
moyenne, en incluant les bonus, 
avait progressé de 5,1 % au 
deuxième trimestre, représentant 
un recul du pouvoir d’achat de 
3 %. Il faut remonter à la crise 
financière de 2008 pour trouver 
une chute aussi prononcée. Ce 
n’est probablement qu’un début 
: la Banque d’Angleterre prévoit 
que l’inflation atteindra 13 % 
dans les mois à venir. Quant aux 
analystes de Citi, une banque 
américaine, ils tablent même sur 
18 % en janvier 2023.

Selon Kiev, les Russes 
bombardent l’Ukraine entre 
700 et 800 fois par jour. Les 

Ukrainiens ont dû apprendre à 
vivre avec les sirènes au quotidien, 
selon le monde fr.
Depuis six mois, le même son, 
obsédant, résonne chaque jour en 
Ukraine. La population connaît 
le signal par cœur. Quand la 
sirène retentit trois fois d’affilée, 
c’est que le bombardement est 
imminent. Lorsqu’elle ne sonne 
qu’une fois, c’est que la menace 
est écartée. Depuis le début de 
l’invasion russe, le 24 février, 
la population vit au rythme des 
alertes antiaériennes. Selon les 
régions, elles résonnent parfois 
huit à dix fois par jour, y compris 
la nuit.
« C’est un son insupportable. 
Celui de la mort et du danger 
», confie Yarina Tchaovets, 

responsable de l’association 
des Sœurs de la miséricorde 
à Kharkiv, dans l’est du pays, 
qui vient en aide aux militaires 
blessés. A chaque fois que l’alerte 
retentit, la bénévole tressaille : « 
Je me dis : “combien de temps 
encore vont-ils bombarder ma 
ville ?” » Cela fait bien longtemps 
qu’elle a cessé de se réfugier 
dans les abris antibombes. « Les 
alertes antiaériennes résonnent si 
souvent, ici, qu’on n’aurait pas 
le temps de travailler, constate-
t-elle.Elles font partie de notre 
quotidien, maintenant. »
A 830 kilomètres de là, à 
Kamianets-Podilsky, Hanna 
Rzhevska est l’une des rares à 
descendre encore régulièrement 
dans les abris lorsque le signal 
retentit. Cette professeure 
d’anglais de 47 ans a trouvé 
refuge dans cette ville de l’ouest 

de l’Ukraine, considérée comme 
sûre, après avoir fui Mykolaïv, 
dans le Sud, où elle vivait dans 
la terreur des bombardements 
quotidiens. Ici, les sirènes 
résonnent dans une forme 
d’indifférence, même si les cafés 
et restaurants demandent encore 
à leurs clients de quitter les lieux. 
« Les gens ignorent les alertes, 
surtout les locaux, qui n’ont pas 
vécu dans des régions exposées », 
explique Hanna.
« Incroyablement épuisant »
Loin du front, il est plus facile 
de se croire en sécurité, bien 
que des missiles russes frappent 
régulièrement des villes jusqu’ici 
épargnées. D’abord effrayée, 
Hanna finit elle-même par se 
lasser des innombrables allers-
retours dans les abris antibombes. 
Désormais, elle se contente 
parfois d’appliquer la « règle des 

deux murs » : se cacher derrière 
au moins deux murs, loin des 
fenêtres. Il lui arrive aussi de 
faire comme si de rien n’était et 
de continuer à travailler, ou de 
s’accrocher à des astuces qu’elle 
sait irrationnelles.
« Si une alerte me réveille la 
nuit, explique-t-elle, je garde 

les yeux ouverts, comme ça, 
j’ai l’impression de contrôler la 
situation. » Une fois l’alerte levée, 
elle se jette sur les informations 
pour savoir où le missile est 
tombé. A chaque bombardement 
sa loterie macabre. « On se dit : ce 
n’est pas moi, cette fois. Alors qui 
? », décrit Hanna Rzhevska.

D’autres tours s’étaient 
déjà effondrées le 
31 juillet et le 4 août 

derniers, selon le monde fr.
La totalité de la partie nord 
des silos à grains endommagés 
par l’explosion dévastatrice au 
port de Beyrouth en 2020 s’est 
effondrée mardi 23 août, selon 
des correspondants de l’Agence 
France-Presse présents sur place.
Un nuage de fumée s’est formé 
après l’effondrement de huit 
tours de la structure endommagée 
par le souffle de l’explosion du 4 
août 2020, qui a fait plus de 200 
morts et 6 500 blessés et dévasté 
des quartiers entiers de la capitale 
libanaise.
La déflagration s’était déclenchée 

dans un entrepôt abritant des 
centaines de tonnes de nitrate 
d’ammonium stockées sans 
précaution, et une grande partie 
de la population en avait attribué 

la cause à la corruption et la 
négligence de la classe dirigeante.
Les tours qui se sont effondrées 
mardi étaient les dernières 
du bloc nord des silos. Pour 

l’heure, le bloc sud est stable, 
selon l’ingénieur civil français 
Emmanuel Durand, qui a installé 
des capteurs à l’intérieur des 
silos.
Le 31 juillet et le 4 août derniers, 
d’autres tours s’étaient effondrées 
après qu’un incendie s’est déclaré 
début juillet dans la partie la plus 
endommagée des silos, causé, 
selon les autorités et des experts, 
par la fermentation des stocks de 
céréales restantes, conjuguée à 
de fortes températures. Depuis, 
plusieurs tours sont restées en 
flammes. L’incendie a ravivé 
le traumatisme de proches de 
victimes de l’explosion du 4 août 
2020.
L’enquête suspendue depuis des 

mois
Touchés de plein fouet par le 
souffle de la détonation du 4 août 
2020, les silos à grains du port, 
qui avaient absorbé une partie 
du choc, s’étaient partiellement 
écroulés.
Le ministre des travaux publics et 
des transports, Ali Hamie, avait 
affirmé que 25 000 mètres carrés 
du port de la capitale seraient 
consacrés à la construction de 
nouveaux silos, ajoutant que 
le financement proviendrait de 
donateurs internationaux et de 
son ministère.
En avril, les autorités avaient 
ordonné la démolition des silos, 
mais la décision a été suspendue 
en raison de l’opposition des 
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Donald Trump dépose un recours pour suspendre l’examen 
des documents saisis par le FBI à son domicile

Urgence climatique 
Les mesures annoncées par le gouvernement après 

un été marqué par les catastrophes

L’euro rechute brièvement sous la parité face au dollar

L’ancien président des 
Etats-Unis demande 
la nomination d’un 

expert indépendant afin de 
déterminer si certains des 
documents saisis peuvent 
rester confidentiels, selon le 
monde fr.
Donald Trump a demandé, lundi 
22 août, à un tribunal fédéral 
d’empêcher provisoirement le 
FBI de continuer à analyser les 
documents saisis récemment 
à son domicile de Mar-a-
Lago (Floride), et ce jusqu’à 
la nomination d’un expert 
indépendant pour superviser la 
procédure.
Dans un recours déposé 

par ses avocats auprès d’un 
tribunal fédéral de Floride, 
l’ex-président des Etats-Unis 
réclame au département de 
la justice de lui fournir des 
informations plus détaillées 
sur ces documents saisis par 
les enquêteurs du FBI le lundi 
8 août.
Au total, le gouvernement 
américain aurait récupéré, au 
domicile floridien de Donald 
Trump, plus de trois cents 
documents portant la mention 
« classifié », dont des contenus 
de la CIA, du FBI et de 
l’Agence de sécurité nationale, 
a rapporté, lundi, le New York 
Times, citant des sources 

proches du dossier.
D’après le quotidien, un 
premier lot de plus de 150 
documents classifiés a été 
récupéré en janvier par le 
service national des archives, 
avant que des conseillers 
de Donald Trump donnent, 
en juin, un deuxième lot de 
documents au département de 
la justice. Enfin, un troisième 
paquet de documents a été 
saisi par le FBI au cours de 
la spectaculaire perquisition 
effectuée en août.
« Une agressivité choquante »
Les enquêteurs fédéraux 
soupçonnent l’ancien locataire 
de la Maison Blanche d’avoir 

violé une loi américaine sur 
l’espionnage qui encadre très 
strictement la détention de 
documents confidentiels liés 

à la sécurité nationale, en 
emportant illégalement des 
dossiers à la fin de son mandat, 
en janvier 2021.

Une concertation doit 
être lancée à la rentrée 
en vue d’établir une 

nouvelle loi d’orientation 
énergie-climat. L’exécutif 
promet également un « vaste 
plan de sobriété » énergétique 
pour septembre, selon le 
monde fr.
Lors de son discours de 
politique générale, le 6 
juillet, la première ministre, 
Elisabeth Borne, avait promis 
des « réponses radicales 
à l’urgence climatique ». 
Après un été marqué par des 
catastrophes climatiques en 
cascade (canicule, sécheresse, 
incendies, orages violents…), 
une « vaste concertation » doit 

être lancée en septembre pour 
déboucher sur une nouvelle loi 
d’orientation énergie-climat. 
Mais la marche est haute. Dans 

son rapport annuel, publié 
fin juin, le Haut Conseil pour 
le climat (HCC) appelait le 
gouvernement à un « sursaut 

» pour tenir ses engagements 
climatiques.
A court terme, le Green 
Deal européen impose « une 
accélération sans précédent » 
de la réduction des émissions 
de gaz à effet de serre, estime 
le HCC : le rythme annuel 
devra doubler, pour atteindre 
– 4,7 % par an en moyenne 
sur la période 2022-2030. Les 
Etats membres de l’Union 
doivent en effet réduire leurs 
émissions non plus de 40 %, 
mais de 50 % d’ici à 2030 par 
rapport aux niveaux de 1990. 
Un objectif qui va contraindre 
le gouvernement, condamné 
par le Conseil d’Etat pour 
son « inaction » climatique, à 

redoubler d’efforts.
La nouvelle loi énergie-climat 
doit fixer des objectifs de 
baisse secteur par secteur et 
territoire par territoire, avec 
des allocations de moyens. Au 
rang des plus polluants, les 
transports, responsables de 30 
% des émissions nationales. On 
retrouve ensuite l’agriculture 
et l’industrie (19 % chacune), 
le bâtiment (18 %) et l’énergie 
(11 %). Un dernier secteur 
dans lequel figurent, en haut 
de la pile en cette rentrée, les 
mesures du plan de sobriété 
ainsi que le projet de loi 
d’accélération des énergies 
renouvelables.

La monnaie unique 
européenne a atteint 
son plus bas niveau 

depuis l’année de sa mise en 
circulation, selon le monde fr.
Plombé par la crise 
énergétique qui menace de 
plonger l’Europe dans la 
récession, l’euro s’enfonçait, 
lundi 22 août, sous le seuil de 
la parité avec le dollar, à un 
niveau qui n’avait pas été vu 
depuis l’année de sa mise en 
circulation.
Le billet vert profitant, pour 
sa part, des tours de vis 
successifs de la Réserve 
fédérale américaine (Fed), 
l’euro perdait 0,96 % vers 17 
h 30 (heure de Paris), à 0,9941 
dollar, un plus bas depuis 2002. 
La monnaie unique était déjà 

descendue une première fois 
sous la parité à la mi-juillet.
La vigueur du dollar rend les 
importations plus coûteuses, 
notamment pour les matières 
premières comme le pétrole, 
dont le cours est fixé en 
dollars, accentuant une 
inflation déjà dévastatrice 
pour les consommateurs et les 
entreprises.
Peur d’une pénurie de gaz
La fermeture annoncée, pour 
maintenance, du gazoduc Nord 
Stream 1, qui fournit l’essentiel 
du gaz russe à l’Europe, entre 
le 31 août et le 2 septembre, a 
encore accentué les craintes de 
pénurie sur le Vieux Continent 
et fait décoller les cours du gaz 
naturel en Europe. Résultat, le 
cours du gaz européen (contrat 

à terme du TTF néerlandais) 
est reparti en flèche et a 
atteint, lundi, 295 euros le 
mégawattheure, s’approchant 
des records historiques atteints 
dans les premiers jours de 
l’invasion de l’Ukraine par la 
Russie.
Et la semaine pourrait être 
douloureuse pour l’euro. Pour 
l’instant, en 2022, la devise 
s’était ressaisie après avoir 
flirté avec le seuil de la parité, 
mais « de mauvais indicateurs 
PMI [purchasing managers 
index, l’indice des directeurs 
d’achat] mardi pourraient 
suffire à ancrer l’euro sous 1 
dollar », déclare à l’AFP Kit 
Juckes, analyste à la Société 
générale. Car, de l’autre 
côté de l’Atlantique, malgré 

un léger affaiblissement de 
l’inflation américaine en 
juillet, la Réserve fédérale 
américaine (Fed) assure qu’elle 
va continuer de resserrer sa 
politique monétaire.
Le Royaume-Uni également 
pris dans la crise
Alors que l’économie 
américaine est moins affectée 
que l’Europe par la guerre 
en Ukraine, la Fed a plus de 
marge de manœuvre pour agir 
que les banques centrales du 
Vieux Continent. Ainsi, la 
livre sterling a aussi renoué 
avec son plus bas de 2022. « 
C’est une sale année pour la 
livre, qui se replie même face 
à l’euro, alors que la Banque 
d’Angleterre a remonté ses 
taux à chaque réunion [depuis 

la fin de 2021] », rappellent les 
analystes de OFX.
Malgré ces hausses, l’inflation 
britannique dépasse 10 % sur 
un an et est la plus élevée 
parmi les pays du G7, en raison 
de la guerre en Ukraine, des 
séquelles de la pandémie, mais 
également du Brexit, lequel 
resserre le marché du travail 
et perturbe encore plus les 
chaînes d’approvisionnement 
au Royaume-Uni.
A 1,1764 dollar pour 1 livre, 
la devise britannique est à son 
plus bas depuis le début de 
2020 et les premiers mois de la 
pandémie. Avant cela, la livre 
sterling n’était pas repassée 
sous 1,18 dollar depuis 1985.

Mercredi 24 Août 2022

10 International SeybouSe Times



N
A
TI
O
N
A
L

S
po
rt

S
po
rt

IN
TE

R
N
A
TI
O
N
A
L

Mercredi 24 Août 2022

12 Sport National Sport International 13SEYBOUSE
Quotidien indépendant d’informations générales times

Chelsea : ça commence à brûler 
pour Pierre-Emerick Aubameyang

FC BArCeLoNe : 
La Juventus confirme 
pour Memphis Depay

Liverpool, c’est quoi le problème ?

Ce n’est qu’une e n’est qu’une 
question de temps question de temps 
pour voir Memphis pour voir Memphis 

Depay quitter le FC Depay quitter le FC 
Barcelone cet été. Le vice-Barcelone cet été. Le vice-
président de la Juventus, président de la Juventus, 
Pavel Nedved, a confirmé Pavel Nedved, a confirmé 
l’ intérêt de la Vieille l’intérêt de la Vieille 
Dame pour l’attaquant de Dame pour l’attaquant de 
28 ans, rappelle Sport. « 28 ans, rappelle Sport. « 
Oui, Memphis est l’ un des Oui, Memphis est l’un des 
joueurs que nous avons joueurs que nous avons 
sur la liste » a déclaré sur la liste » a déclaré 
l’ancien Ballon d’or 2004. l’ancien Ballon d’or 2004. 
Un accord aurait été trouvé Un accord aurait été trouvé 
entre le joueur et le club entre le joueur et le club 
bianconeri, avec un salaire bianconeri, avec un salaire 
à hauteur de 5,5 millions à hauteur de 5,5 millions 
d’euros par an, selon d’euros par an, selon 
Tuttosport.Tuttosport.
Le Barça souhaite Le Barça souhaite 

dégraisser pour pouvoir dégraisser pour pouvoir 
inscrire Jules Koundé inscrire Jules Koundé 
sur la liste des joueurs sur la liste des joueurs 
disponibles pour jouer disponibles pour jouer 
en Liga, ou encore, en Liga, ou encore, 
recruter de nouveaux recruter de nouveaux 
joueurs notamment en joueurs notamment en 
défense comme Marcos défense comme Marcos 
Alonso par exemple. Les Alonso par exemple. Les 
dirigeants Blaugrana dirigeants Blaugrana 
souhaitent rapidement souhaitent rapidement 
trouver un accord trouver un accord 
pour se débarrasser de pour se débarrasser de 
l’ international néerlandais l’international néerlandais 
(80 sélections/42 buts). (80 sélections/42 buts). 
Avec les Culés, l’ancien Avec les Culés, l’ancien 
Lyonnais a joué 37 matchs Lyonnais a joué 37 matchs 
pour 13 buts et deux pour 13 buts et deux 
passes décisives toutes passes décisives toutes 
compétitions confonduescompétitions confondues

Ce mardi 23 août matin, e mardi 23 août matin, 
beaucoup doivent beaucoup doivent 
encore halluciner en encore halluciner en 

regardant le classement de regardant le classement de 
la Premier League. Certes, la Premier League. Certes, 
seulement trois journées ont seulement trois journées ont 
été jouées, mais avouez que été jouées, mais avouez que 
le début de saison des clubs le début de saison des clubs 
d’outre-Manche interpelle. d’outre-Manche interpelle. 
Arsenal est premier invaincu Arsenal est premier invaincu 
avec 9 points, devant avec 9 points, devant 
Manchester City et Leeds (7 Manchester City et Leeds (7 
pts). Chelsea est seulement pts). Chelsea est seulement 
douzième (4 pts), mais que douzième (4 pts), mais que 
dire de Liverpool ? Les dire de Liverpool ? Les 
Reds ne sont que seizièmes Reds ne sont que seizièmes 
avec 2 petits points, derrière avec 2 petits points, derrière 
Manchester United (14e, 3 Manchester United (14e, 3 
pts), un rival pourtant encore pts), un rival pourtant encore 
très malade. Mais hier, les Red très malade. Mais hier, les Red 
Devils ont su se révolter alors Devils ont su se révolter alors 
que certains de leurs supporters que certains de leurs supporters 
avaient mis une ambiance avaient mis une ambiance 
électrique aux abords d’Old électrique aux abords d’Old 
Trafford avant le début de la Trafford avant le début de la 
rencontre. Vainqueurs 2 buts à rencontre. Vainqueurs 2 buts à 
1, les hommes d’Erik ten Hag 1, les hommes d’Erik ten Hag 
savourent ce matin cette bulle savourent ce matin cette bulle 
d’oxygène après de longues d’oxygène après de longues 
semaines passées en apnée.semaines passées en apnée.
De leur côté, les partenaires De leur côté, les partenaires 
de Mohamed Salah font grise de Mohamed Salah font grise 
mine. Surtout leur défense. mine. Surtout leur défense. 
Depuis le début de la saison, Depuis le début de la saison, 
l’arrière-garde de la Mersey n’a l’arrière-garde de la Mersey n’a 
pas rendu un seul clean-sheet et pas rendu un seul clean-sheet et 
l’association Virgil van Dijk-l’association Virgil van Dijk-
Joe Gomez est loin de faire Joe Gomez est loin de faire 
des étincelles. Hier, l’attitude des étincelles. Hier, l’attitude 
du Batave sur le but de Jadon du Batave sur le but de Jadon 
Sancho a d’ailleurs beaucoup Sancho a d’ailleurs beaucoup 
fait parler. En choisissant de fait parler. En choisissant de 
rester devant son but au lieu rester devant son but au lieu 
d’aller presser le Mancunien, d’aller presser le Mancunien, 
seul dans la surface, van Dijk seul dans la surface, van Dijk 
s’est attiré les foudres des s’est attiré les foudres des 
commentateurs, mais aussi de commentateurs, mais aussi de 
son partenaire James Milner. son partenaire James Milner. 
Pour le Telegraph, les deux Pour le Telegraph, les deux 
joueurs n’ont d’ailleurs pas joueurs n’ont d’ailleurs pas 

cessé de se faire des reproches cessé de se faire des reproches 
durant le match, symbole du durant le match, symbole du 
début de saison compliqué début de saison compliqué 
de Liverpool. Ancien de Liverpool. Ancien 
pensionnaire d’Anfield devenu pensionnaire d’Anfield devenu 
consultant pour Skysports, consultant pour Skysports, 
Jamie Carragher, que CR7 a Jamie Carragher, que CR7 a 
royalement snobé, a lui aussi royalement snobé, a lui aussi 
été surpris.été surpris.
Un effectif décimé par les Un effectif décimé par les 
blessuresblessures
« Liverpool était absolument « Liverpool était absolument 
choquant défensivement. choquant défensivement. 
Chaque fois que United Chaque fois que United 
avançait dans cette première avançait dans cette première 
période, ils semblaient vouloir période, ils semblaient vouloir 
marquer. C’était embarrassant. marquer. C’était embarrassant. 
Liverpool était dépassé. Liverpool était dépassé. 
MU était exceptionnel, mais MU était exceptionnel, mais 
Liverpool n’était pas prêt Liverpool n’était pas prêt 
pour un match de derby. Ils pour un match de derby. Ils 
ne semblaient pas prêts pour ne semblaient pas prêts pour 
le match et cela inquiétera le match et cela inquiétera 
Jürgen Klopp. La défense de Jürgen Klopp. La défense de 
Manchester United a reçu Manchester United a reçu 
beaucoup de critiques après beaucoup de critiques après 
le match à Brentford (0-4) le match à Brentford (0-4) 
donc Liverpool doit recevoir donc Liverpool doit recevoir 
exactement le même traitement exactement le même traitement 
après cette performance. » après cette performance. » 
Outre les problèmes de la Outre les problèmes de la 
charnière centrale, le Telegraph charnière centrale, le Telegraph 
évoque également l’ incapacité évoque également l’incapacité 
des Reds à recruter un milieu de des Reds à recruter un milieu de 
poids pour tenter d’expliquer poids pour tenter d’expliquer 
cette entame de championnat cette entame de championnat 

très mauvaise. D’autres ne très mauvaise. D’autres ne 
manquent pas de souligner que manquent pas de souligner que 
le départ de Sadio Mané au le départ de Sadio Mané au 
Bayern Munich a peut-être été Bayern Munich a peut-être été 
sous-estimé.sous-estimé.
Jürgen Klopp, lui, pointe surtout Jürgen Klopp, lui, pointe surtout 
du doigt un effectif décimé du doigt un effectif décimé 
(Thiago Alcantara, Diogo (Thiago Alcantara, Diogo 
Jota, Joel Matip, Ibrahima Jota, Joel Matip, Ibrahima 
Konaté, Caoimhin Kelleher, Konaté, Caoimhin Kelleher, 
Naby Keita, Curtis Jones, Alex Naby Keita, Curtis Jones, Alex 
Oxlade-Chamberlain, Calvin Oxlade-Chamberlain, Calvin 
Ramsay sont blessés, Darwin Ramsay sont blessés, Darwin 
Nuñez est suspendu et Fabinho Nuñez est suspendu et Fabinho 
a démarré sur le banc). « Il a démarré sur le banc). « Il 
est évident que nous sommes est évident que nous sommes 
dans une situation délicate dans une situation délicate 
en termes de blessures. Nous en termes de blessures. Nous 
passons la semaine avec 14-15 passons la semaine avec 14-15 
joueurs pros disponibles, nous joueurs pros disponibles, nous 
devons nous assurer qu’aucun devons nous assurer qu’aucun 
d’entre eux ne se blesse, car il d’entre eux ne se blesse, car il 
n’y a plus vraiment d’options. n’y a plus vraiment d’options. 
Je suis préoccupé, ce n’est pas Je suis préoccupé, ce n’est pas 
facile pour le moment, mais facile pour le moment, mais 
c’est comme ça. Nous nous c’est comme ça. Nous nous 
préparons maintenant pour préparons maintenant pour 
Bournemouth, Newcastle et Bournemouth, Newcastle et 
Everton, c’est comme ça. Nous Everton, c’est comme ça. Nous 
pouvons mieux jouer, nous le pouvons mieux jouer, nous le 
savons, mais nous avons eu savons, mais nous avons eu 
beaucoup de bons moments beaucoup de bons moments 
aujourd’hui (hier) ». Le aujourd’hui (hier) ». Le 
calvaire des Reds n’est peut-calvaire des Reds n’est peut-
être pas terminé.être pas terminé.

Le FC Barcelone doit e FC Barcelone doit 
s’attendre à une fin s’attendre à une fin 
de mercato plutôt de mercato plutôt 

animée. Surtout dans le sens animée. Surtout dans le sens 
des départs, puisque pour les des départs, puisque pour les 
arrivées, l’option Bernardo arrivées, l’option Bernardo 
Silva ne semble plus vraiment Silva ne semble plus vraiment 
d’actualité et la direction n’a d’actualité et la direction n’a 
plus que la position de latéral, plus que la position de latéral, 
à gauche comme à droite, à gauche comme à droite, 
à renforcer. En revanche, à renforcer. En revanche, 
il y a plein de joueurs qui il y a plein de joueurs qui 
risquent de partir, à l’ image risquent de partir, à l’image 
de Samuel Umtiti, promis à de Samuel Umtiti, promis à 
Lecce, Martin Braitwhaite Lecce, Martin Braitwhaite 
ou Memphis Depay, dont le ou Memphis Depay, dont le 
départ à la Juventus semble départ à la Juventus semble 
cependant en stand-by en ce cependant en stand-by en ce 

moment suite à des exigences moment suite à des exigences 
financières de dernière financières de dernière 
minute.minute.
C’est aussi le cas Pierre-C’est aussi le cas Pierre-
Emerick Aubameyang, arrivé Emerick Aubameyang, arrivé 

libre de tout contrat en janvier libre de tout contrat en janvier 
dernier. Après quelques mois dernier. Après quelques mois 
de bons et loyaux services, de bons et loyaux services, 
tout indique que le goleador tout indique que le goleador 
gabonais va lui aussi quitter gabonais va lui aussi quitter 

la Catalogne. Notamment la Catalogne. Notamment 
parce qu’ il fait partie des parce qu’il fait partie des 
joueurs non-indiscutables les joueurs non-indiscutables les 
plus bankables de l’effectif. plus bankables de l’effectif. 
Depuis plusieurs semaines Depuis plusieurs semaines 
déjà, Chelsea est sur le coup.déjà, Chelsea est sur le coup.
Accord total avec le joueurAccord total avec le joueur
Et selon nos informations, ça Et selon nos informations, ça 
avance bien, et c’est même avance bien, et c’est même 
plutôt bien parti pour que plutôt bien parti pour que 
l’ancien de l’ASSE défende l’ancien de l’ASSE défende 
les couleurs de l’écurie les couleurs de l’écurie 
londonienne cette saison. londonienne cette saison. 
Pour l’ instant, les Blues ont Pour l’instant, les Blues ont 
proposé 14 millions d’euros. proposé 14 millions d’euros. 
Une offre qui ne satisfait pas Une offre qui ne satisfait pas 
totalement la formation de totalement la formation de 
Liga, qui attend 20 millions Liga, qui attend 20 millions 

d’euros pour le joueur d’euros pour le joueur 
qui a inscrit 11 buts en 17 qui a inscrit 11 buts en 17 
apparitions en Liga la saison apparitions en Liga la saison 
dernière.dernière.
C’est effectivement la somme C’est effectivement la somme 
dont a besoin le club présidé dont a besoin le club présidé 
par Joan Laporta pour pouvoir par Joan Laporta pour pouvoir 
enregistrer Jules Koundé enregistrer Jules Koundé 
auprès de la Liga, le Français auprès de la Liga, le Français 
n’ayant pas pu participer aux n’ayant pas pu participer aux 
deux premières journées en deux premières journées en 
raison du fair-play financier raison du fair-play financier 
de la Liga qui empêche de la Liga qui empêche 
son inscription. Quant à son inscription. Quant à 
Aubameyang, il a déjà donné Aubameyang, il a déjà donné 
son accord à Chelsea et il n’y son accord à Chelsea et il n’y 
aura aucun souci de ce côté aura aucun souci de ce côté 
là.là.

Libre de tout contrat après ibre de tout contrat après 
la fin de son aventure la fin de son aventure 
avec Galatasaray, le avec Galatasaray, le 

milieu international algérien milieu international algérien 
Sofiane Feghouli ne manque Sofiane Feghouli ne manque 
pas de prétendants.pas de prétendants.
D’après les informations de D’après les informations de 
nos confrères de Footmercato, nos confrères de Footmercato, 
le milieu de 32 ans a des le milieu de 32 ans a des 
touches alors meme que son touches alors meme que son 
statut de joueur sans club lui statut de joueur sans club lui 
permettrait de signer après la permettrait de signer après la 
clôture officielle du mercato.clôture officielle du mercato.

Ainsi, un club de Belgique, deux Ainsi, un club de Belgique, deux 
formations de Turquie et une formations de Turquie et une 
équipe en Championship (D2 équipe en Championship (D2 
d’Angleterre) s’ intéresseraient d’Angleterre) s’intéresseraient 
de près à Feghouli, qui de près à Feghouli, qui 
disposerait également d’offres disposerait également d’offres 
en provenance d’Arabie en provenance d’Arabie 
Saoudite et des Emirats Saoudite et des Emirats 
Arabes Unis. Pour autant, Arabes Unis. Pour autant, 
il souhaiterait demeurer en il souhaiterait demeurer en 
Europe pour l’heure. Affaire à Europe pour l’heure. Affaire à 
suivre?suivre?

Cet été, DZfoot vous et été, DZfoot vous 
propose une série propose une série 
d’articles spécialement d’articles spécialement 

consacrés aux Verts du monde. consacrés aux Verts du monde. 
Cette fois, c’est au tour de Cette fois, c’est au tour de 
Ramiz Zerrouki de faire l’objet Ramiz Zerrouki de faire l’objet 
de toutes les attentions.de toutes les attentions.
Lorsqu’ il s’agit de football, Lorsqu’il s’agit de football, 
les avis sont généralement les avis sont généralement 
semblables à des convictions semblables à des convictions 
politiques : souvent radicales, politiques : souvent radicales, 
elles sont bien ancrées et il ne elles sont bien ancrées et il ne 
convient pas toujours de les convient pas toujours de les 
confronter à celles des autres.confronter à celles des autres.
Si certains font l’unanimité en Si certains font l’unanimité en 
leur faveur (Ismaël Bennacer, leur faveur (Ismaël Bennacer, 
par exemple) ou en leur par exemple) ou en leur 
défaveur (il n’y a probablement défaveur (il n’y a probablement 
pas beaucoup d’émules de pas beaucoup d’émules de 
Koji Nakakata à Marseille), Koji Nakakata à Marseille), 
d’autres, en revanche, incarnent d’autres, en revanche, incarnent 
un point de crispation, tant il un point de crispation, tant il 
semble difficile de trancher semble difficile de trancher 
définitivement leur cas. C’est définitivement leur cas. C’est 
ainsi que Ramiz Zerrouki, ainsi que Ramiz Zerrouki, 
pourtant devenu titulaire en EN pourtant devenu titulaire en EN 
depuis près d’un an et demi, est depuis près d’un an et demi, est 
toujours au coeur des débats. toujours au coeur des débats. 
Son parcours pourrait permettre Son parcours pourrait permettre 
de se faire une opinion plus de se faire une opinion plus 
poussée.poussée.
Une formation de très haut Une formation de très haut 
niveauniveau

D’ordinaire, la diaspora D’ordinaire, la diaspora 
algérienne s’établit en France, algérienne s’établit en France, 
en Angleterre, en Belgique ou, en Angleterre, en Belgique ou, 
plus récemment, au Canada et plus récemment, au Canada et 
aux États-Unis. Ce n’est pas aux États-Unis. Ce n’est pas 
le cas du père de Ramiz Larbi le cas du père de Ramiz Larbi 
Zerrouki, de son nom complet, Zerrouki, de son nom complet, 
Algérien originaire de Sidi Algérien originaire de Sidi 
Bel-Abbès qui s’est installé Bel-Abbès qui s’est installé 
à Amsterdam, la capitale des à Amsterdam, la capitale des 
Pays-Bas.Pays-Bas.
La mère du futur milieu de terrain La mère du futur milieu de terrain 
est quant à elle Néerlandaise est quant à elle Néerlandaise 
et dans ce contexte, il évolue et dans ce contexte, il évolue 
dans un bassin linguistique dans un bassin linguistique 
néerlandophone, assez néerlandophone, assez 
anglophone et relativement anglophone et relativement 
arabophone. L’absence du arabophone. L’absence du 
français aura un impact sur français aura un impact sur 
le reste de son évolution le reste de son évolution 
avec l’Équipe Nationale, et avec l’Équipe Nationale, et 
probablement également sur sa probablement également sur sa 
perception par le grand public.perception par le grand public.
Dès l’âge de 8 ans, le talent de Dès l’âge de 8 ans, le talent de 
Zerrouki lui permet de rejoindre Zerrouki lui permet de rejoindre 

les plus jeunes catégories de les plus jeunes catégories de 
l’Ajax Amsterdam, qui est l’Ajax Amsterdam, qui est 
probablement l’un voire le probablement l’un voire le 
meilleur centre de formation au meilleur centre de formation au 
monde. Il y demeurera 10 ans et monde. Il y demeurera 10 ans et 
sera définitivement fixé en tant sera définitivement fixé en tant 
que milieu à vocation défensive que milieu à vocation défensive 
(une forme de sentinelle) au (une forme de sentinelle) au 
sein de différentes équipes sein de différentes équipes 
qui jouent toutes de la même qui jouent toutes de la même 
façon, des plus petits enfants façon, des plus petits enfants 
aux réservistes de l’équipe aux réservistes de l’équipe 
première, tant la volonté première, tant la volonté 
de créer du jeu fait partie de créer du jeu fait partie 
intégrante de l’ identité du club intégrante de l’identité du club 
de Johann Cruyff.de Johann Cruyff.
L’Ajax évolue, en effet, avec un L’Ajax évolue, en effet, avec un 
schéma assez fixe (4-3-3) mais schéma assez fixe (4-3-3) mais 
également avec une animation également avec une animation 
très complète. Le jeu au sol est très complète. Le jeu au sol est 
une obligation, la possession du une obligation, la possession du 
ballon un crédo et de grandes ballon un crédo et de grandes 
qualités techniques, quelque qualités techniques, quelque 
soit la position sur le terrain soit la position sur le terrain 
et principalement au milieu de et principalement au milieu de 
terrain, un strict minimum pour terrain, un strict minimum pour 
progresser. Zerrouki s’y parfait progresser. Zerrouki s’y parfait 
et franchit tous les échelons et franchit tous les échelons 
jusqu’en 2016, où il finira par jusqu’en 2016, où il finira par 
intégrer la réserve du club intégrer la réserve du club 
avant de le quitter.avant de le quitter.

Récemment écemment 
des rumeurs des rumeurs 
avaient fait état avaient fait état 

de la possibilité du de la possibilité du 
déroulement d’un match déroulement d’un match 
amical international entre amical international entre 
l’Algérie et le Brésil, les l’Algérie et le Brésil, les 
rumeurs ont été renforcées rumeurs ont été renforcées 
par des medias locaux par des medias locaux 
reprenant des medias reprenant des medias 
brésiliens qui exploraient brésiliens qui exploraient 
les pistes nord-africaines les pistes nord-africaines 
explorées à leur tour par explorées à leur tour par 
les responsables de la les responsables de la 
CBF, mais finalement ces CBF, mais finalement ces 
derniers ont opté pour le derniers ont opté pour le 
Ghana et la Tunisie.Ghana et la Tunisie.
A vrai dire, et selon A vrai dire, et selon 
des sources sûres, des des sources sûres, des 
discussions ont bel et bien discussions ont bel et bien 
eu lieu entre la FAF et eu lieu entre la FAF et 
la CBF, mais à cause du la CBF, mais à cause du 
match, annulé plus tard par match, annulé plus tard par 
la FIFA, entre l’Argentine la FIFA, entre l’Argentine 
de Messi et la Seleçao, ça de Messi et la Seleçao, ça 
n’a pas pu se concrétiser, n’a pas pu se concrétiser, 
la FAF a refusé d’attendre la FAF a refusé d’attendre 
et les deux parties se et les deux parties se 
sont donné rendez-vous sont donné rendez-vous 
pour l’année prochaine. pour l’année prochaine. 
Le très attendu Brésil-Le très attendu Brésil-
Algérie n’aura finalement Algérie n’aura finalement 
pas lieu cette année, mais pas lieu cette année, mais 
il a de fortes chances de il a de fortes chances de 

se jouer en 2023, c’est le se jouer en 2023, c’est le 
mot que les deux camps mot que les deux camps 
se sont donné au terme de se sont donné au terme de 
leurs discussions, il faut leurs discussions, il faut 
dire que le Brésil insiste dire que le Brésil insiste 
depuis des mois à croiser depuis des mois à croiser 
le fer avec notre EN, le fer avec notre EN, 
même Belmadi en a parlé, même Belmadi en a parlé, 
mais après l’échec de mais après l’échec de 
mars dernier, les choses mars dernier, les choses 
se sont calmées, avant se sont calmées, avant 
que les Sud-Américains que les Sud-Américains 
ne reviennent à la charge, ne reviennent à la charge, 
ils auraient souhaité joué ils auraient souhaité joué 
ce match avant la Coupe ce match avant la Coupe 
du monde, mais faute du monde, mais faute 
de temps ça ne sera pas de temps ça ne sera pas 
possible, du moins pas possible, du moins pas 
avant juin 2023. Ce qui avant juin 2023. Ce qui 
est sûr pour le moment, est sûr pour le moment, 
c’est que l’EN ne jouera c’est que l’EN ne jouera 

pas les Brésiliens en pas les Brésiliens en 
septembre prochain, ni septembre prochain, ni 
en novembre, encore en novembre, encore 
moins en mars prochain, moins en mars prochain, 
la CAF qui a reporté les la CAF qui a reporté les 
éliminatoires de la CAN éliminatoires de la CAN 
2023 à mars a programmé 2023 à mars a programmé 
2 journées d’emblée à 2 journées d’emblée à 
cette date, mais a fait en cette date, mais a fait en 
sorte de programmer les sorte de programmer les 
deux ultimes journées deux ultimes journées 
l’une en juin 2023 (du 12 l’une en juin 2023 (du 12 
au 20 juin 2023) et l’ autre au 20 juin 2023) et l’autre 
en septembre (du 4 au 12 en septembre (du 4 au 12 
septembre 2023), deux septembre 2023), deux 
fenêtres d’une semaine fenêtres d’une semaine 
chacune, qui offrent une chacune, qui offrent une 
très bonne occasion pour très bonne occasion pour 
l’EN de programmer l’EN de programmer 
une joute amicale, sinon, une joute amicale, sinon, 
il y aura aussi octobre il y aura aussi octobre 

et novembre avec leurs et novembre avec leurs 
dates, celles-ci peuvent dates, celles-ci peuvent 
présenter une bonne présenter une bonne 
période pour disputer une période pour disputer une 
telle rencontre d’autant telle rencontre d’autant 
plus qu’elle coïncidera plus qu’elle coïncidera 
avec la préparation de la avec la préparation de la 
CAN en Côte d’ Ivoire. CAN en Côte d’Ivoire. 
En attendant, on sait que En attendant, on sait que 
l’EN va disputer le mois l’EN va disputer le mois 
prochain deux matches à prochain deux matches à 
Oran, initialement c’est Oran, initialement c’est 
la Guinée et le Ghana la Guinée et le Ghana 
qui devaient se déplacer qui devaient se déplacer 
pour ces deux rencontres, pour ces deux rencontres, 
mais le Ghana risque de mais le Ghana risque de 
faire faux bond après la faire faux bond après la 
programmation de son programmation de son 
match face au Brésil, la match face au Brésil, la 
FAF tente de lui trouver FAF tente de lui trouver 
un remplaçant, on parle un remplaçant, on parle 
avec insistance du avec insistance du 
Nigeria, via l’organisateur Nigeria, via l’organisateur 
du match d’octobre 2020 du match d’octobre 2020 
en Autriche. Après ce en Autriche. Après ce 
stage de septembre, l’EN stage de septembre, l’EN 
aura à jouer du lourd, pas aura à jouer du lourd, pas 
moins de deux adversaires moins de deux adversaires 
européens  vont donner européens  vont donner 
la réplique à l’EN, on la réplique à l’EN, on 
parle de l’ Italie et de la parle de l’Italie et de la 
Croatie, le programme en Croatie, le programme en 
question reste en stand-by, question reste en stand-by, 
en attendant une décision en attendant une décision 

de la FIFA concernant les de la FIFA concernant les 
dates de préparation pour dates de préparation pour 
la Coupe du monde Qatar la Coupe du monde Qatar 
2022.2022.

Stade Miloud-HadefiStade Miloud-Hadefi
Le gazon pousse déjà Le gazon pousse déjà 

bienbien
C’est connu, le meilleur C’est connu, le meilleur 
mois pour semer un mois pour semer un 
gazon c’est le mois de gazon c’est le mois de 
septembre, mais à Oran, septembre, mais à Oran, 
et vu le programme qui et vu le programme qui 
attend l’EN durant ce attend l’EN durant ce 
mois, les responsables du mois, les responsables du 
stade Miloud-Hadefi ont stade Miloud-Hadefi ont 
procédé il y a 10 jours à procédé il y a 10 jours à 
l’ensemencement, et déjà, l’ensemencement, et déjà, 
la surface a bien pris une la surface a bien pris une 
belle couleur verte, les belle couleur verte, les 
jardiniers s’activent pour jardiniers s’activent pour 
que le résultat final soit à que le résultat final soit à 
la hauteur des espérances la hauteur des espérances 
du sélectionneur Djamel du sélectionneur Djamel 
Belmadi, le driver des Belmadi, le driver des 
Fennecs a choisi de Fennecs a choisi de 
venir jouer ces deux venir jouer ces deux 
matches dans ce stade en matches dans ce stade en 
septembre, et on peut dire septembre, et on peut dire 
que d’ ici 4 semaines, le que d’ici 4 semaines, le 
terrain devrait être prêt à terrain devrait être prêt à 
accueillir et l’EN et son accueillir et l’EN et son 
grand public.grand public.

EN : Un Algérie-Brésil en vue en 2023

Mercato : Sofiane 
Feghouli dans le viseur 

de plusieurs clubs

Dossier DZfoot : Ramiz Zerrouki, 
grand talent ou fausse bonne idée?
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Quotidien indépendant d’informations générales times

Chelsea : ça commence à brûler 
pour Pierre-Emerick Aubameyang

FC BArCeLoNe : 
La Juventus confirme 
pour Memphis Depay

Liverpool, c’est quoi le problème ?

Ce n’est qu’une e n’est qu’une 
question de temps question de temps 
pour voir Memphis pour voir Memphis 

Depay quitter le FC Depay quitter le FC 
Barcelone cet été. Le vice-Barcelone cet été. Le vice-
président de la Juventus, président de la Juventus, 
Pavel Nedved, a confirmé Pavel Nedved, a confirmé 
l’ intérêt de la Vieille l’intérêt de la Vieille 
Dame pour l’attaquant de Dame pour l’attaquant de 
28 ans, rappelle Sport. « 28 ans, rappelle Sport. « 
Oui, Memphis est l’ un des Oui, Memphis est l’un des 
joueurs que nous avons joueurs que nous avons 
sur la liste » a déclaré sur la liste » a déclaré 
l’ancien Ballon d’or 2004. l’ancien Ballon d’or 2004. 
Un accord aurait été trouvé Un accord aurait été trouvé 
entre le joueur et le club entre le joueur et le club 
bianconeri, avec un salaire bianconeri, avec un salaire 
à hauteur de 5,5 millions à hauteur de 5,5 millions 
d’euros par an, selon d’euros par an, selon 
Tuttosport.Tuttosport.
Le Barça souhaite Le Barça souhaite 

dégraisser pour pouvoir dégraisser pour pouvoir 
inscrire Jules Koundé inscrire Jules Koundé 
sur la liste des joueurs sur la liste des joueurs 
disponibles pour jouer disponibles pour jouer 
en Liga, ou encore, en Liga, ou encore, 
recruter de nouveaux recruter de nouveaux 
joueurs notamment en joueurs notamment en 
défense comme Marcos défense comme Marcos 
Alonso par exemple. Les Alonso par exemple. Les 
dirigeants Blaugrana dirigeants Blaugrana 
souhaitent rapidement souhaitent rapidement 
trouver un accord trouver un accord 
pour se débarrasser de pour se débarrasser de 
l’ international néerlandais l’international néerlandais 
(80 sélections/42 buts). (80 sélections/42 buts). 
Avec les Culés, l’ancien Avec les Culés, l’ancien 
Lyonnais a joué 37 matchs Lyonnais a joué 37 matchs 
pour 13 buts et deux pour 13 buts et deux 
passes décisives toutes passes décisives toutes 
compétitions confonduescompétitions confondues

Ce mardi 23 août matin, e mardi 23 août matin, 
beaucoup doivent beaucoup doivent 
encore halluciner en encore halluciner en 

regardant le classement de regardant le classement de 
la Premier League. Certes, la Premier League. Certes, 
seulement trois journées ont seulement trois journées ont 
été jouées, mais avouez que été jouées, mais avouez que 
le début de saison des clubs le début de saison des clubs 
d’outre-Manche interpelle. d’outre-Manche interpelle. 
Arsenal est premier invaincu Arsenal est premier invaincu 
avec 9 points, devant avec 9 points, devant 
Manchester City et Leeds (7 Manchester City et Leeds (7 
pts). Chelsea est seulement pts). Chelsea est seulement 
douzième (4 pts), mais que douzième (4 pts), mais que 
dire de Liverpool ? Les dire de Liverpool ? Les 
Reds ne sont que seizièmes Reds ne sont que seizièmes 
avec 2 petits points, derrière avec 2 petits points, derrière 
Manchester United (14e, 3 Manchester United (14e, 3 
pts), un rival pourtant encore pts), un rival pourtant encore 
très malade. Mais hier, les Red très malade. Mais hier, les Red 
Devils ont su se révolter alors Devils ont su se révolter alors 
que certains de leurs supporters que certains de leurs supporters 
avaient mis une ambiance avaient mis une ambiance 
électrique aux abords d’Old électrique aux abords d’Old 
Trafford avant le début de la Trafford avant le début de la 
rencontre. Vainqueurs 2 buts à rencontre. Vainqueurs 2 buts à 
1, les hommes d’Erik ten Hag 1, les hommes d’Erik ten Hag 
savourent ce matin cette bulle savourent ce matin cette bulle 
d’oxygène après de longues d’oxygène après de longues 
semaines passées en apnée.semaines passées en apnée.
De leur côté, les partenaires De leur côté, les partenaires 
de Mohamed Salah font grise de Mohamed Salah font grise 
mine. Surtout leur défense. mine. Surtout leur défense. 
Depuis le début de la saison, Depuis le début de la saison, 
l’arrière-garde de la Mersey n’a l’arrière-garde de la Mersey n’a 
pas rendu un seul clean-sheet et pas rendu un seul clean-sheet et 
l’association Virgil van Dijk-l’association Virgil van Dijk-
Joe Gomez est loin de faire Joe Gomez est loin de faire 
des étincelles. Hier, l’attitude des étincelles. Hier, l’attitude 
du Batave sur le but de Jadon du Batave sur le but de Jadon 
Sancho a d’ailleurs beaucoup Sancho a d’ailleurs beaucoup 
fait parler. En choisissant de fait parler. En choisissant de 
rester devant son but au lieu rester devant son but au lieu 
d’aller presser le Mancunien, d’aller presser le Mancunien, 
seul dans la surface, van Dijk seul dans la surface, van Dijk 
s’est attiré les foudres des s’est attiré les foudres des 
commentateurs, mais aussi de commentateurs, mais aussi de 
son partenaire James Milner. son partenaire James Milner. 
Pour le Telegraph, les deux Pour le Telegraph, les deux 
joueurs n’ont d’ailleurs pas joueurs n’ont d’ailleurs pas 

cessé de se faire des reproches cessé de se faire des reproches 
durant le match, symbole du durant le match, symbole du 
début de saison compliqué début de saison compliqué 
de Liverpool. Ancien de Liverpool. Ancien 
pensionnaire d’Anfield devenu pensionnaire d’Anfield devenu 
consultant pour Skysports, consultant pour Skysports, 
Jamie Carragher, que CR7 a Jamie Carragher, que CR7 a 
royalement snobé, a lui aussi royalement snobé, a lui aussi 
été surpris.été surpris.
Un effectif décimé par les Un effectif décimé par les 
blessuresblessures
« Liverpool était absolument « Liverpool était absolument 
choquant défensivement. choquant défensivement. 
Chaque fois que United Chaque fois que United 
avançait dans cette première avançait dans cette première 
période, ils semblaient vouloir période, ils semblaient vouloir 
marquer. C’était embarrassant. marquer. C’était embarrassant. 
Liverpool était dépassé. Liverpool était dépassé. 
MU était exceptionnel, mais MU était exceptionnel, mais 
Liverpool n’était pas prêt Liverpool n’était pas prêt 
pour un match de derby. Ils pour un match de derby. Ils 
ne semblaient pas prêts pour ne semblaient pas prêts pour 
le match et cela inquiétera le match et cela inquiétera 
Jürgen Klopp. La défense de Jürgen Klopp. La défense de 
Manchester United a reçu Manchester United a reçu 
beaucoup de critiques après beaucoup de critiques après 
le match à Brentford (0-4) le match à Brentford (0-4) 
donc Liverpool doit recevoir donc Liverpool doit recevoir 
exactement le même traitement exactement le même traitement 
après cette performance. » après cette performance. » 
Outre les problèmes de la Outre les problèmes de la 
charnière centrale, le Telegraph charnière centrale, le Telegraph 
évoque également l’ incapacité évoque également l’incapacité 
des Reds à recruter un milieu de des Reds à recruter un milieu de 
poids pour tenter d’expliquer poids pour tenter d’expliquer 
cette entame de championnat cette entame de championnat 

très mauvaise. D’autres ne très mauvaise. D’autres ne 
manquent pas de souligner que manquent pas de souligner que 
le départ de Sadio Mané au le départ de Sadio Mané au 
Bayern Munich a peut-être été Bayern Munich a peut-être été 
sous-estimé.sous-estimé.
Jürgen Klopp, lui, pointe surtout Jürgen Klopp, lui, pointe surtout 
du doigt un effectif décimé du doigt un effectif décimé 
(Thiago Alcantara, Diogo (Thiago Alcantara, Diogo 
Jota, Joel Matip, Ibrahima Jota, Joel Matip, Ibrahima 
Konaté, Caoimhin Kelleher, Konaté, Caoimhin Kelleher, 
Naby Keita, Curtis Jones, Alex Naby Keita, Curtis Jones, Alex 
Oxlade-Chamberlain, Calvin Oxlade-Chamberlain, Calvin 
Ramsay sont blessés, Darwin Ramsay sont blessés, Darwin 
Nuñez est suspendu et Fabinho Nuñez est suspendu et Fabinho 
a démarré sur le banc). « Il a démarré sur le banc). « Il 
est évident que nous sommes est évident que nous sommes 
dans une situation délicate dans une situation délicate 
en termes de blessures. Nous en termes de blessures. Nous 
passons la semaine avec 14-15 passons la semaine avec 14-15 
joueurs pros disponibles, nous joueurs pros disponibles, nous 
devons nous assurer qu’aucun devons nous assurer qu’aucun 
d’entre eux ne se blesse, car il d’entre eux ne se blesse, car il 
n’y a plus vraiment d’options. n’y a plus vraiment d’options. 
Je suis préoccupé, ce n’est pas Je suis préoccupé, ce n’est pas 
facile pour le moment, mais facile pour le moment, mais 
c’est comme ça. Nous nous c’est comme ça. Nous nous 
préparons maintenant pour préparons maintenant pour 
Bournemouth, Newcastle et Bournemouth, Newcastle et 
Everton, c’est comme ça. Nous Everton, c’est comme ça. Nous 
pouvons mieux jouer, nous le pouvons mieux jouer, nous le 
savons, mais nous avons eu savons, mais nous avons eu 
beaucoup de bons moments beaucoup de bons moments 
aujourd’hui (hier) ». Le aujourd’hui (hier) ». Le 
calvaire des Reds n’est peut-calvaire des Reds n’est peut-
être pas terminé.être pas terminé.

Le FC Barcelone doit e FC Barcelone doit 
s’attendre à une fin s’attendre à une fin 
de mercato plutôt de mercato plutôt 

animée. Surtout dans le sens animée. Surtout dans le sens 
des départs, puisque pour les des départs, puisque pour les 
arrivées, l’option Bernardo arrivées, l’option Bernardo 
Silva ne semble plus vraiment Silva ne semble plus vraiment 
d’actualité et la direction n’a d’actualité et la direction n’a 
plus que la position de latéral, plus que la position de latéral, 
à gauche comme à droite, à gauche comme à droite, 
à renforcer. En revanche, à renforcer. En revanche, 
il y a plein de joueurs qui il y a plein de joueurs qui 
risquent de partir, à l’ image risquent de partir, à l’image 
de Samuel Umtiti, promis à de Samuel Umtiti, promis à 
Lecce, Martin Braitwhaite Lecce, Martin Braitwhaite 
ou Memphis Depay, dont le ou Memphis Depay, dont le 
départ à la Juventus semble départ à la Juventus semble 
cependant en stand-by en ce cependant en stand-by en ce 

moment suite à des exigences moment suite à des exigences 
financières de dernière financières de dernière 
minute.minute.
C’est aussi le cas Pierre-C’est aussi le cas Pierre-
Emerick Aubameyang, arrivé Emerick Aubameyang, arrivé 

libre de tout contrat en janvier libre de tout contrat en janvier 
dernier. Après quelques mois dernier. Après quelques mois 
de bons et loyaux services, de bons et loyaux services, 
tout indique que le goleador tout indique que le goleador 
gabonais va lui aussi quitter gabonais va lui aussi quitter 

la Catalogne. Notamment la Catalogne. Notamment 
parce qu’ il fait partie des parce qu’il fait partie des 
joueurs non-indiscutables les joueurs non-indiscutables les 
plus bankables de l’effectif. plus bankables de l’effectif. 
Depuis plusieurs semaines Depuis plusieurs semaines 
déjà, Chelsea est sur le coup.déjà, Chelsea est sur le coup.
Accord total avec le joueurAccord total avec le joueur
Et selon nos informations, ça Et selon nos informations, ça 
avance bien, et c’est même avance bien, et c’est même 
plutôt bien parti pour que plutôt bien parti pour que 
l’ancien de l’ASSE défende l’ancien de l’ASSE défende 
les couleurs de l’écurie les couleurs de l’écurie 
londonienne cette saison. londonienne cette saison. 
Pour l’ instant, les Blues ont Pour l’instant, les Blues ont 
proposé 14 millions d’euros. proposé 14 millions d’euros. 
Une offre qui ne satisfait pas Une offre qui ne satisfait pas 
totalement la formation de totalement la formation de 
Liga, qui attend 20 millions Liga, qui attend 20 millions 

d’euros pour le joueur d’euros pour le joueur 
qui a inscrit 11 buts en 17 qui a inscrit 11 buts en 17 
apparitions en Liga la saison apparitions en Liga la saison 
dernière.dernière.
C’est effectivement la somme C’est effectivement la somme 
dont a besoin le club présidé dont a besoin le club présidé 
par Joan Laporta pour pouvoir par Joan Laporta pour pouvoir 
enregistrer Jules Koundé enregistrer Jules Koundé 
auprès de la Liga, le Français auprès de la Liga, le Français 
n’ayant pas pu participer aux n’ayant pas pu participer aux 
deux premières journées en deux premières journées en 
raison du fair-play financier raison du fair-play financier 
de la Liga qui empêche de la Liga qui empêche 
son inscription. Quant à son inscription. Quant à 
Aubameyang, il a déjà donné Aubameyang, il a déjà donné 
son accord à Chelsea et il n’y son accord à Chelsea et il n’y 
aura aucun souci de ce côté aura aucun souci de ce côté 
là.là.

Libre de tout contrat après ibre de tout contrat après 
la fin de son aventure la fin de son aventure 
avec Galatasaray, le avec Galatasaray, le 

milieu international algérien milieu international algérien 
Sofiane Feghouli ne manque Sofiane Feghouli ne manque 
pas de prétendants.pas de prétendants.
D’après les informations de D’après les informations de 
nos confrères de Footmercato, nos confrères de Footmercato, 
le milieu de 32 ans a des le milieu de 32 ans a des 
touches alors meme que son touches alors meme que son 
statut de joueur sans club lui statut de joueur sans club lui 
permettrait de signer après la permettrait de signer après la 
clôture officielle du mercato.clôture officielle du mercato.

Ainsi, un club de Belgique, deux Ainsi, un club de Belgique, deux 
formations de Turquie et une formations de Turquie et une 
équipe en Championship (D2 équipe en Championship (D2 
d’Angleterre) s’ intéresseraient d’Angleterre) s’intéresseraient 
de près à Feghouli, qui de près à Feghouli, qui 
disposerait également d’offres disposerait également d’offres 
en provenance d’Arabie en provenance d’Arabie 
Saoudite et des Emirats Saoudite et des Emirats 
Arabes Unis. Pour autant, Arabes Unis. Pour autant, 
il souhaiterait demeurer en il souhaiterait demeurer en 
Europe pour l’heure. Affaire à Europe pour l’heure. Affaire à 
suivre?suivre?

Cet été, DZfoot vous et été, DZfoot vous 
propose une série propose une série 
d’articles spécialement d’articles spécialement 

consacrés aux Verts du monde. consacrés aux Verts du monde. 
Cette fois, c’est au tour de Cette fois, c’est au tour de 
Ramiz Zerrouki de faire l’objet Ramiz Zerrouki de faire l’objet 
de toutes les attentions.de toutes les attentions.
Lorsqu’ il s’agit de football, Lorsqu’il s’agit de football, 
les avis sont généralement les avis sont généralement 
semblables à des convictions semblables à des convictions 
politiques : souvent radicales, politiques : souvent radicales, 
elles sont bien ancrées et il ne elles sont bien ancrées et il ne 
convient pas toujours de les convient pas toujours de les 
confronter à celles des autres.confronter à celles des autres.
Si certains font l’unanimité en Si certains font l’unanimité en 
leur faveur (Ismaël Bennacer, leur faveur (Ismaël Bennacer, 
par exemple) ou en leur par exemple) ou en leur 
défaveur (il n’y a probablement défaveur (il n’y a probablement 
pas beaucoup d’émules de pas beaucoup d’émules de 
Koji Nakakata à Marseille), Koji Nakakata à Marseille), 
d’autres, en revanche, incarnent d’autres, en revanche, incarnent 
un point de crispation, tant il un point de crispation, tant il 
semble difficile de trancher semble difficile de trancher 
définitivement leur cas. C’est définitivement leur cas. C’est 
ainsi que Ramiz Zerrouki, ainsi que Ramiz Zerrouki, 
pourtant devenu titulaire en EN pourtant devenu titulaire en EN 
depuis près d’un an et demi, est depuis près d’un an et demi, est 
toujours au coeur des débats. toujours au coeur des débats. 
Son parcours pourrait permettre Son parcours pourrait permettre 
de se faire une opinion plus de se faire une opinion plus 
poussée.poussée.
Une formation de très haut Une formation de très haut 
niveauniveau

D’ordinaire, la diaspora D’ordinaire, la diaspora 
algérienne s’établit en France, algérienne s’établit en France, 
en Angleterre, en Belgique ou, en Angleterre, en Belgique ou, 
plus récemment, au Canada et plus récemment, au Canada et 
aux États-Unis. Ce n’est pas aux États-Unis. Ce n’est pas 
le cas du père de Ramiz Larbi le cas du père de Ramiz Larbi 
Zerrouki, de son nom complet, Zerrouki, de son nom complet, 
Algérien originaire de Sidi Algérien originaire de Sidi 
Bel-Abbès qui s’est installé Bel-Abbès qui s’est installé 
à Amsterdam, la capitale des à Amsterdam, la capitale des 
Pays-Bas.Pays-Bas.
La mère du futur milieu de terrain La mère du futur milieu de terrain 
est quant à elle Néerlandaise est quant à elle Néerlandaise 
et dans ce contexte, il évolue et dans ce contexte, il évolue 
dans un bassin linguistique dans un bassin linguistique 
néerlandophone, assez néerlandophone, assez 
anglophone et relativement anglophone et relativement 
arabophone. L’absence du arabophone. L’absence du 
français aura un impact sur français aura un impact sur 
le reste de son évolution le reste de son évolution 
avec l’Équipe Nationale, et avec l’Équipe Nationale, et 
probablement également sur sa probablement également sur sa 
perception par le grand public.perception par le grand public.
Dès l’âge de 8 ans, le talent de Dès l’âge de 8 ans, le talent de 
Zerrouki lui permet de rejoindre Zerrouki lui permet de rejoindre 

les plus jeunes catégories de les plus jeunes catégories de 
l’Ajax Amsterdam, qui est l’Ajax Amsterdam, qui est 
probablement l’un voire le probablement l’un voire le 
meilleur centre de formation au meilleur centre de formation au 
monde. Il y demeurera 10 ans et monde. Il y demeurera 10 ans et 
sera définitivement fixé en tant sera définitivement fixé en tant 
que milieu à vocation défensive que milieu à vocation défensive 
(une forme de sentinelle) au (une forme de sentinelle) au 
sein de différentes équipes sein de différentes équipes 
qui jouent toutes de la même qui jouent toutes de la même 
façon, des plus petits enfants façon, des plus petits enfants 
aux réservistes de l’équipe aux réservistes de l’équipe 
première, tant la volonté première, tant la volonté 
de créer du jeu fait partie de créer du jeu fait partie 
intégrante de l’ identité du club intégrante de l’identité du club 
de Johann Cruyff.de Johann Cruyff.
L’Ajax évolue, en effet, avec un L’Ajax évolue, en effet, avec un 
schéma assez fixe (4-3-3) mais schéma assez fixe (4-3-3) mais 
également avec une animation également avec une animation 
très complète. Le jeu au sol est très complète. Le jeu au sol est 
une obligation, la possession du une obligation, la possession du 
ballon un crédo et de grandes ballon un crédo et de grandes 
qualités techniques, quelque qualités techniques, quelque 
soit la position sur le terrain soit la position sur le terrain 
et principalement au milieu de et principalement au milieu de 
terrain, un strict minimum pour terrain, un strict minimum pour 
progresser. Zerrouki s’y parfait progresser. Zerrouki s’y parfait 
et franchit tous les échelons et franchit tous les échelons 
jusqu’en 2016, où il finira par jusqu’en 2016, où il finira par 
intégrer la réserve du club intégrer la réserve du club 
avant de le quitter.avant de le quitter.

Récemment écemment 
des rumeurs des rumeurs 
avaient fait état avaient fait état 

de la possibilité du de la possibilité du 
déroulement d’un match déroulement d’un match 
amical international entre amical international entre 
l’Algérie et le Brésil, les l’Algérie et le Brésil, les 
rumeurs ont été renforcées rumeurs ont été renforcées 
par des medias locaux par des medias locaux 
reprenant des medias reprenant des medias 
brésiliens qui exploraient brésiliens qui exploraient 
les pistes nord-africaines les pistes nord-africaines 
explorées à leur tour par explorées à leur tour par 
les responsables de la les responsables de la 
CBF, mais finalement ces CBF, mais finalement ces 
derniers ont opté pour le derniers ont opté pour le 
Ghana et la Tunisie.Ghana et la Tunisie.
A vrai dire, et selon A vrai dire, et selon 
des sources sûres, des des sources sûres, des 
discussions ont bel et bien discussions ont bel et bien 
eu lieu entre la FAF et eu lieu entre la FAF et 
la CBF, mais à cause du la CBF, mais à cause du 
match, annulé plus tard par match, annulé plus tard par 
la FIFA, entre l’Argentine la FIFA, entre l’Argentine 
de Messi et la Seleçao, ça de Messi et la Seleçao, ça 
n’a pas pu se concrétiser, n’a pas pu se concrétiser, 
la FAF a refusé d’attendre la FAF a refusé d’attendre 
et les deux parties se et les deux parties se 
sont donné rendez-vous sont donné rendez-vous 
pour l’année prochaine. pour l’année prochaine. 
Le très attendu Brésil-Le très attendu Brésil-
Algérie n’aura finalement Algérie n’aura finalement 
pas lieu cette année, mais pas lieu cette année, mais 
il a de fortes chances de il a de fortes chances de 

se jouer en 2023, c’est le se jouer en 2023, c’est le 
mot que les deux camps mot que les deux camps 
se sont donné au terme de se sont donné au terme de 
leurs discussions, il faut leurs discussions, il faut 
dire que le Brésil insiste dire que le Brésil insiste 
depuis des mois à croiser depuis des mois à croiser 
le fer avec notre EN, le fer avec notre EN, 
même Belmadi en a parlé, même Belmadi en a parlé, 
mais après l’échec de mais après l’échec de 
mars dernier, les choses mars dernier, les choses 
se sont calmées, avant se sont calmées, avant 
que les Sud-Américains que les Sud-Américains 
ne reviennent à la charge, ne reviennent à la charge, 
ils auraient souhaité joué ils auraient souhaité joué 
ce match avant la Coupe ce match avant la Coupe 
du monde, mais faute du monde, mais faute 
de temps ça ne sera pas de temps ça ne sera pas 
possible, du moins pas possible, du moins pas 
avant juin 2023. Ce qui avant juin 2023. Ce qui 
est sûr pour le moment, est sûr pour le moment, 
c’est que l’EN ne jouera c’est que l’EN ne jouera 

pas les Brésiliens en pas les Brésiliens en 
septembre prochain, ni septembre prochain, ni 
en novembre, encore en novembre, encore 
moins en mars prochain, moins en mars prochain, 
la CAF qui a reporté les la CAF qui a reporté les 
éliminatoires de la CAN éliminatoires de la CAN 
2023 à mars a programmé 2023 à mars a programmé 
2 journées d’emblée à 2 journées d’emblée à 
cette date, mais a fait en cette date, mais a fait en 
sorte de programmer les sorte de programmer les 
deux ultimes journées deux ultimes journées 
l’une en juin 2023 (du 12 l’une en juin 2023 (du 12 
au 20 juin 2023) et l’ autre au 20 juin 2023) et l’autre 
en septembre (du 4 au 12 en septembre (du 4 au 12 
septembre 2023), deux septembre 2023), deux 
fenêtres d’une semaine fenêtres d’une semaine 
chacune, qui offrent une chacune, qui offrent une 
très bonne occasion pour très bonne occasion pour 
l’EN de programmer l’EN de programmer 
une joute amicale, sinon, une joute amicale, sinon, 
il y aura aussi octobre il y aura aussi octobre 

et novembre avec leurs et novembre avec leurs 
dates, celles-ci peuvent dates, celles-ci peuvent 
présenter une bonne présenter une bonne 
période pour disputer une période pour disputer une 
telle rencontre d’autant telle rencontre d’autant 
plus qu’elle coïncidera plus qu’elle coïncidera 
avec la préparation de la avec la préparation de la 
CAN en Côte d’ Ivoire. CAN en Côte d’Ivoire. 
En attendant, on sait que En attendant, on sait que 
l’EN va disputer le mois l’EN va disputer le mois 
prochain deux matches à prochain deux matches à 
Oran, initialement c’est Oran, initialement c’est 
la Guinée et le Ghana la Guinée et le Ghana 
qui devaient se déplacer qui devaient se déplacer 
pour ces deux rencontres, pour ces deux rencontres, 
mais le Ghana risque de mais le Ghana risque de 
faire faux bond après la faire faux bond après la 
programmation de son programmation de son 
match face au Brésil, la match face au Brésil, la 
FAF tente de lui trouver FAF tente de lui trouver 
un remplaçant, on parle un remplaçant, on parle 
avec insistance du avec insistance du 
Nigeria, via l’organisateur Nigeria, via l’organisateur 
du match d’octobre 2020 du match d’octobre 2020 
en Autriche. Après ce en Autriche. Après ce 
stage de septembre, l’EN stage de septembre, l’EN 
aura à jouer du lourd, pas aura à jouer du lourd, pas 
moins de deux adversaires moins de deux adversaires 
européens  vont donner européens  vont donner 
la réplique à l’EN, on la réplique à l’EN, on 
parle de l’ Italie et de la parle de l’Italie et de la 
Croatie, le programme en Croatie, le programme en 
question reste en stand-by, question reste en stand-by, 
en attendant une décision en attendant une décision 

de la FIFA concernant les de la FIFA concernant les 
dates de préparation pour dates de préparation pour 
la Coupe du monde Qatar la Coupe du monde Qatar 
2022.2022.

Stade Miloud-HadefiStade Miloud-Hadefi
Le gazon pousse déjà Le gazon pousse déjà 

bienbien
C’est connu, le meilleur C’est connu, le meilleur 
mois pour semer un mois pour semer un 
gazon c’est le mois de gazon c’est le mois de 
septembre, mais à Oran, septembre, mais à Oran, 
et vu le programme qui et vu le programme qui 
attend l’EN durant ce attend l’EN durant ce 
mois, les responsables du mois, les responsables du 
stade Miloud-Hadefi ont stade Miloud-Hadefi ont 
procédé il y a 10 jours à procédé il y a 10 jours à 
l’ensemencement, et déjà, l’ensemencement, et déjà, 
la surface a bien pris une la surface a bien pris une 
belle couleur verte, les belle couleur verte, les 
jardiniers s’activent pour jardiniers s’activent pour 
que le résultat final soit à que le résultat final soit à 
la hauteur des espérances la hauteur des espérances 
du sélectionneur Djamel du sélectionneur Djamel 
Belmadi, le driver des Belmadi, le driver des 
Fennecs a choisi de Fennecs a choisi de 
venir jouer ces deux venir jouer ces deux 
matches dans ce stade en matches dans ce stade en 
septembre, et on peut dire septembre, et on peut dire 
que d’ ici 4 semaines, le que d’ici 4 semaines, le 
terrain devrait être prêt à terrain devrait être prêt à 
accueillir et l’EN et son accueillir et l’EN et son 
grand public.grand public.

EN : Un Algérie-Brésil en vue en 2023

Mercato : Sofiane 
Feghouli dans le viseur 

de plusieurs clubs

Dossier DZfoot : Ramiz Zerrouki, 
grand talent ou fausse bonne idée?
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En Bref...Tiktok, Instagram, Facebook  

leurs navigateurs intégrés sur mobile peuvent 
surveiller toute votre activité sur le Web

Comment Google a déjoué la plus grande 
cyberattaque de l’histoire

Horizon Worlds, l’univers virtuel de 

Facebook, est disponible en France 

et en Espagne. Pour marquer le 

coup, Mark Zuckerberg a publié ce 

mardi un selfie de son avatar dans 

le métavers. Bien mal lui en a pris, 

rapporte Numerama.

Sur l’image, le Mark Zuckerberg 

virtuel pose devant la Tour Eiffel et 

la Sagrada Família pour l’occasion. 

Mais la photo est rapidement 

devenue la blague numéro 1 des 

réseaux sociaux. En cause : le 

graphisme très basique de l’avatar 

comme des monuments derrière lui.

Des améliorations

Les critiques n’ont pas plu à Mark 

Zuckerberg qui, trois jours plus 

tard, a réagi. « Je sais que la photo 

publiée plus tôt cette semaine 

était assez basique. Elle a été 

prise vraiment rapidement pour 

célébrer le lancement, a indiqué le 

PDG. Les graphismes sur Horizon 

Worlds sont capables de bien plus, 

même dans un casque, et Horizon 

s’améliore vraiment rapidement. »

Une refonte graphique de la 

plateforme du métavers pourrait 

être annoncée lors de la conférence 

Connect, le rendez-vous annuel de 

Meta, qui se tient en général en 

octobre. Mark Zuckerberg a déjà 

publié deux nouvelles images plus 

encourageantes au niveau design. 

Une manière de réagir vite (et bien 

?) aux critiques à l’encontre de ce 

projet d’ampleur qu’est le métavers.

Les navigateurs intégrés 
au sein de certaines 
applications des réseaux 

sociaux pourraient collecter 
une multitude de données grâce 
à du code JavaScript injecté 
directement dans les pages 
Web. Ce code contiendrait des 
fonctions pour collecter toutes 
les interactions, y compris les 
mots de passe et numéros de 
carte bancaire.

Les navigateurs intégrés aux 
applications de certains réseaux 
sociaux peuvent enregistrer 
toute votre activité, y compris le 
texte saisi, selon le chercheur en 
cybersécurité Felix Kraus. C’est 
en tout cas vrai sur iOS, mais 
il n’a pas analysé les versions 
Android des applications.
Les utilisateurs de TikTok, 
Instagram, Facebook et 
Messenger sont tous exposés à la 

surveillance lorsqu›ils ouvrent 
un lien dans ces applications 
sans passer par un navigateur 
externe. Chacune possède son 
propre navigateur intégré, qui 
injecte du code JavaScript dans 
les pages consultées sans le 
consentement de l›utilisateur ni 
du site Web.

Un navigateur qui se 
comporte comme un 

keylogger
Bien qu›il ne puisse pas 
affirmer quelles données sont 
effectivement collectées, 
le code JavaScript contient 
toutes les fonctions nécessaires 
pour enregistrer toutes les 
interactions avec les pages 
consultées, y compris le texte 
saisi (mots de passe, numéros 
de carte bancaire...), les liens 
ouverts et même les captures 
d›écran. C’est le principe même 
d’un keylogger.
Meta, la maison mère de 
Facebook, ainsi que TikTok 
ont tous les deux répondu 

que le code en question 
n’enregistrait aucune donnée 
personnelle. Dans le cas de 
Meta, il servirait avant tout à 
permettre de ne pas être suivi 
par Meta Pixel (l›équivalent 
à Google Analytics) lorsque 
l›utilisateur s›y oppose. De 
son côté, TikTok a indiqué que 
son code sert au diagnostic 
et au suivi des performances, 
par exemple le temps de 
chargement des pages. Difficile 
toutefois d›imaginer que ces 
entreprises feraient l›impasse 
sur la collecte de données 
lorsque le code contient déjà 
toutes les fonctions nécessaires. 
Dans tous les cas, il existe une 
solution simple pour éviter tout 
risque de surveillance. Optez 
toujours pour ouvrir les liens 
dans le navigateur par défaut 
du mobile, et non dans celui de 
l’application.

Avec un pic à 46 millions de 
requêtes par seconde, un client 
de Google Cloud a subi la plus 
grosse attaque par « déni de 
service » de l’histoire. C’était 
le 1er juin dernier, et Google 
explique comment elle a été 
contrée.
Des dizaines de millions. C’est 
le nombre de requêtes que 
reçoit chaque jour Wikipedia, 
l’un des sites les plus consultés 
au monde. C’est astronomique 
mais l’encyclopédie possède les 
serveurs et la bande passante 
idoines pour supporter de 
telles montées en charge. C’est 
l’exemple donné par Google 
après avoir contré la plus grosse 
cyberattaque de l’histoire sur 
son Cloud.
C›était début juin, et ce n›est 
qu›aujourd›hui que la firme a 
décidé de lever le voile sur cette 
attaque qui a touché un client 
de Google Cloud. Ce jour-là, 
Google a bloqué une attaque dite 
de « déni de service » (DDoS) 
dont le débit a atteint 46 millions 
de requêtes HTTPS par seconde!
« Il s›agit de la plus grande 
attaque DDoS de couche 7 
signalée à ce jour, soit au moins 
76 % de plus que le précédent 

record, explique un ingénieur 
Google. Pour donner une idée 
de l›ampleur de l›attaque, 
cela revient à recevoir toutes 
les requêtes quotidiennes de 
Wikipédia (l›un des 10 sites Web 
les plus fréquentés au monde) en 
seulement 10 secondes. »
Une protection « adaptive »
Le plus impressionnant, peut-
être, c›est que Google a donc 
réussi à déjouer cette attaque. 
Pour cela, le client visé avait 
déjà configuré la « Protection 
adaptative dans sa politique de 
sécurité Cloud Armor ». Une 
méthode qui permet d›établir 
un modèle de référence des 
modèles de trafic normaux 
pour son service. Résultat, cette 

protection, qui agit comme un 
firewall, a pu détecter l›attaque 
DDoS au début de son cycle de 
vie, analyser son trafic entrant et 
générer une alerte avec une règle 
de protection recommandée. 
Le tout avant que l›attaque ne 
s›intensifie. Tout se joue en 
quelques secondes.
Pour limiter l›ampleur de 
l›attaque, l›outil de protection a 
automatiquement limité le débit, 
et Google explique que le client 
a préféré « étrangler » l›attaque 
plutôt que la « refuser ». Pourquoi 
? Cette méthode permet ainsi 
de réduire l›impact sur le trafic 
entrant légitime, tout en isolant 
les requêtes malveillantes. En 
clair, le serveur du client, dont le 

nom n›a jamais été mentionné, 
n›a jamais été « inaccessible » 
comme c›est généralement le 
cas face à une attaque de type 
DDoS.
Des attaques en provenance de 
132 pays
Google explique aussi qu’avant 
de déployer cette « règle », elle 
a d’abord été déployée en mode 
de prévisualisation. Le client 
a ainsi pu vérifier que seul le 
trafic indésirable serait refusé 
et que les utilisateurs légitimes 
pourraient continuer à accéder 
au service. Lorsque l’attaque 
a atteint son pic de 46 millions 
de rps (requêtes par seconde), la 
règle suggérée par Cloud Armor 
était déjà en place pour bloquer 
le gros de l’attaque et garantir 
que les applications et services 
ciblés restent disponibles.
Ce qui a sans doute facilité 
la tâche, c’est que le nombre 
d’adresses IP à l’origine des 
attaques n’était finalement pas 
si élevé. Google en a dénombré 
moins de 6.000 en provenance 
de 132 pays, dont quatre 
représentaient près d’un tiers 
des attaques. En les bloquant, 
le client a rapidement pu limiter 
leur impact.
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Piqués par des frelons lors 
d’une balade en forêt 
dimanche 21 août, trois 

cyclistes ont été hospitalisés près 
de Roanne (Auvergne-Rhône 
Alpes). La piqûre des frelons 
(européen ou asiatique) entraîne 
souvent un gonflement de la partie 
touchée. Le risque principal est 
l’allergie. Explications et conseils 
avec Tina Gereral, pharmacienne.
Pourquoi un frelon pique ?
Un frelon ne pique pas sans raison. 
Il attaque pour se défendre quand 
il se sent menacé ou si son nid est 
dérangé. Quand il voit un intrus 
s’approcher de son nid, il devient 
très agressif et peut piquer celui 
qu’il considère comme un intrus. 
Son venin contient des enzymes, 
des peptides, des amines et des 
acides aminés qui entraîne une 
réaction, plus ou moins intense, 
en fonction de la quantité de 
venin injectée. Une seule piqûre 
peut être douloureuse, mais dans 
la plupart sans gravité. 
Comment différencier un frelon 
européen d’un frelon asiatique ?
Le frelon européen ressemble 
à une guêpe, mais sa taille est 
3 fois plus grande. Son corps 
est recouvert de taches rousses, 
noires et jaunes. Son abdomen est 
rayé noir et jaune et le bruit qu’il 
fait pendant son vol est bruyant. 
Le frelon asiatique a un thorax 
noir et l’extrémité des pattes 
jaune.

Comment reconnaître une 
piqûre de frelon ?

L’intensité de la réaction dépend 
de la quantité de venin injectée 
lors de la piqûre. Localement, une 
réaction apparaît rapidement avec 
un gonflement qui s’accompagne 
de démangeaisons. En plus, 
certaines personnes peuvent 
souffrir de vomissements, des 
maux de tête ou une chute de 
tension. «Dans les cas les plus 
graves, la piqûre de frelon peut 
entraîner une réaction allergique 
avec un choc anaphylactique puis 
un œdème de Quincke», poursuit 
notre interlocutrice.
Est-ce qu’une piqûre de frelon 

est dangereuse ?
En cas de piqûre de frelon, 
le risque principal reste la 
réaction allergique. Ce sont 
les enzymes contenues dans le 
venin qui entraînent la formation 
d’immunoglobulines (igE) 
responsables des réactions 
allergiques chez certaines 
personnes. «Souvent, quand il 
s’agit d›une première piqûre 
la victime ne sait pas si elle 
est allergique au venin du 
frelon», pointe Tina Gereral. Le 
risque principal reste le choc 
anaphylactique et l›œdème de 
Quincke. Si un traitement adapté 
n›est pas très rapidement mis en 
place, la victime peut décéder.

Est-ce qu’on peut mourir 
d’une piqûre de frelon ?

«Pour les personnes très 
allergiques au venin, la piqûre 
peut s›avérer mortelle», 
détaille Tina Gereral, 
pharmacienne. L›obstruction 
des voies respiratoires et le choc 
cardiovasculaire peuvent en effet 
entraîner la mort de la victime.
Comment soigner une piqûre 

de frelon ?
Pour soulager la douleur 
déclenchée par la piqûre, il est 
recommandé :
► Approcher une source 
de chaleur (sèche-cheveux, 
cigarette), en évitant de vous 
brûler, peut permettre de diminuer 
la douleur.
► Désinfecter avec du savon ou 
un antiseptique car cela provoque 
souvent une petite infection 
locale.
► Si réaction allergique, appelez 
en urgence le 15. Les symptômes 
peuvent être de l›urticaire, 
rougeurs, démangeaisons, 
gonflement généralisés, œdème 
de la langue ou des voies 
respiratoires (pression thoracique, 
cyanose = coloration bleuté de la 
peau), chute de tension, vertiges, 
nausées, vomissements, diarrhée.
► Si piqûre dans la bouche, la 
gorge, piqûres multiples (plus de 
20) ou si les symptômes locaux 
s›aggravent, consulter d›urgence 
un médecin.
Les autres cas sont douloureux 
mais généralement sans gravité.

«Si la piqûre s›est produite 
sur la main, retirez les bagues 
et les bracelets pour ne pas 
gêner la circulation du sang si 
un gonflement se développe. 
Surveillez pendant 48 heures, en 
cas de persistance des symptômes 
une consultation s›impose», 
recommande la pharmacienne. 
En cas de réaction allergique 
modérée, vous pouvez prendre 
un comprimé d›antihistaminique 
(Zyrtec® par exemple) pour 
réduire le gonflement.
Dans tous les cas, les signes 
suivants doivent conduire à une 
consultation d›urgence
► Si la réaction locale 
(gonflement, douleur, rougeur) 
s’aggrave dans les jours qui 
suivent la piqûre
► Si une fièvre, des nausées, 
des vomissements et des frissons 
surviennent.
► Si vous avez des difficultés à 

respirer
Comment ne pas se faire 

piquer par un frelon ?
► Si vous passez à proximité 
d›un nid de frelon, ne paniquez 
pas afin de pas l’exciter.
► Éloignez-vous sans geste 
brusque, si un frelon s›approche 
ne vous agitez pas en faisant 
de grands gestes, évitez les 
mouvements désordonnés, 
repoussez-le doucement. 
► Évitez les parfums et les 
crèmes dont l’odeur peut les 
attirer.
► Préférez les couleurs claires.
► Pendant l›été, pensez à fermer 
les bouteilles et canettes de 
boissons sucrées qui attirent les 
frelons tout comme la nourriture.
«Ne tentez pas de déloger 
un nid et faites appel à des 
professionnels!», rappelle Tina 
Gereral.

Une fois logée sous la peau, 
l’épine de cactus peut se révéler 
douloureuse et difficile à enlever. 
Quels sont les risques d’une épine 
de cactus ? Comment la retirer ? 
Tour d’horizon des bons réflexes 
à adopter avec Françoise Couic 
Marinier, docteure en pharmacie 
et experte en aromathérapie.
Quels sont les symptômes d’une 
piqûre de cactus ? 

Certains cactus provoquent des 
irritations cutanées, d’autres 
non. «Les euphorbes produisent 
un latex toxique s’apparentant à 
du lait qui est très irritant pour 
la peau, les muqueuses et les 
yeux. D’où la nécessité de porter 
des gants pour les toucher. Si 
ce lait est collé sur les mains, la 
peau peut être irritée, rouge et 
on peut éventuellement avoir 

une réaction allergique. Il ne 
faut pas se frotter les yeux parce 
que cela pourrait les irriter et les 
faire gonfler», indique Françoise 
Couic Marinier.  

Quels sont les dangers d’une 
piqûre de cactus ?

Une piqûre de cactus peut 
provoquer des irritations, des 
rougeurs, des démangeaisons, 
un gonflement et un 
engourdissement de la zone. Si 
l’épine ou l’aiguillon n’est pas 
retirée rapidement, cela risque de 
provoquer une infection. 
Est-ce grave de se faire piquer 

par un cactus ?
«Une piqûre de cactus est 
généralement bénigne, 
sauf si l’épine est enfoncée 
profondément sous la peau. Cela 
pourrait entraîner une infection. 
Dans ce cas, il est recommandé 
de consulter un médecin 
rapidement», informe notre 
experte.
Est-il possible d’être allergique 

au cactus ?

«Tout le monde peut être 
allergique à tout. Le risque majeur, 
c’est l’œdème de Quincke donc 
en présence de symptômes tels 
que gonflement au niveau de la 
gorge et problèmes respiratoires, 
il est impératif de consulter 
en urgence. Il est possible de 
prendre un antihistaminique 
en complément», prévient la 
pharmacienne.
Comment soulager une piqûre 

de cactus ?
Pour soulager la douleur causée 
par une épine de cactus, il est 
recommandé de mettre un ruban 
adhésif là où il y a eu les petits 
aiguillons pour les sortir de la 
peau. Puis, on désinfecte avec 
un antiseptique classique ou de 
l’huile essentielle de lavandin 
super qui a également des vertus 
apaisantes. Françoise Couic 
Marinier préconise également 
l’application d’une goutte pour 
désinfecter et d’une goutte 
d’huile essentielle de lavandin 
mélangée dans de l’huile végétale 

d’argan pour apaiser la douleur.
Comment enlever les épines de 
cactus dans la peau ?
Le premier réflexe à adopter, 
c’est de passer la plaie sous l’eau 
froide pendant une dizaine de 
minutes, puis de désinfecter la 
peau à l’aide d’un antiseptique 
avant de retirer l’épine d’un 
coup sec à l’aide d’une pince à 
épiler pour éviter de la casser. 
Si une partie de l’épine reste à 
l’intérieur, il est recommandé de 
consulter un médecin rapidement 
pour éviter une inflammation et 
une infection. 

Peut-on mettre de l’huile 
essentielle sur une piqûre de 

cactus ?
«Il est possible d’appliquer de 
l’huile essentielle de lavandin 
super pour désinfecter la plaie 
et soulager la douleur. Le bon 
mélange : une goutte d’HE de 
lavandin mélangée dans de 
l’huile d’argan, jusqu’à trois fois 
par jour», préconise la spécialiste.

Piqûre de frelon
 gonflement, que faire, comment la soigner ?

Piqûre de cactus

bouton, comment la soulager ?
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Pas facile de s’affranchir du 
regard et des commentaires 
de son entourage mais, 

lorsqu’on y parvient, on se sent 
libre et allégée. Et si on essayait 
tout de suite ?
Parce qu’elles étouffent nos désirs, 
freinent nos élans, nos prises de 
décisions et la réalisation de nos 
projets, la peur de l’opinion de 
ceux qui nous entourent et la 
crainte du rejet qui l’accompagne 
nous entravent. Les cogitations et 
ruminations qu’elles entraînent 
agissent comme des poisons qui 
nous empêchent d’être ce que 
nous sommes et/ou ce que nous 
ambitionnons de devenir. Or, le 
point de vue des autres exprime 
souvent plus de choses sur eux 
que sur nous. Et ce jugement que 
nous leur prêtons sonne parfois 
davantage comme l’écho de 
nos propres doutes que comme 
le reflet de ce qu’ils pensent 
véritablement. S’en délivrer et 
prendre de la distance n’apporte 
donc que du bon. Tout à coup, 
la vie devient plus légère. Elle 
se remplit d’audace, de liberté, 
de possibilités et de confiance 
en soi... On fait le point sur ce 
qui (nous) coince et, surtout, sur 
les solutions pour se remettre au 
centre de sa vie.
Critiques et petites piques, je les 
écoute d’une oreille seulement !
Qu’elles soient purement 
gratuites ou se présentent 
comme constructives, il est 
difficile de rester imperméable 
ou de relativiser lorsqu’on est 
confrontée à des observations 
rudes ou dénigrantes. Elles 
donnent la sensation que cela 
remet en cause tout ce que 
l’on est, et cela a vite fait de 
nous déstabiliser, voire de nous 
déprimer...
Comment m’en détacher ? Le 
réflexe naturel consiste à se 
barricader pour se préserver. 
Mais plutôt qu’être dans le déni 
ou opposer un mépris défensif à 
son interlocuteur, il est préférable 
de garder à l›esprit que ses propos 
sont une perception subjective 
et pas une vérité gravée dans le 
marbre.
Le conseil en plus du philosophe. 

«Remettez les choses en ordre, 
en perspective et dites-vous que 
ce qui est exprimé est donc plus 
le problème de la personne que 
le vôtre. Et ne prenez dans ses 
paroles que ce qui est susceptible 
de vous faire avancer ou grandir. 
Au-delà de ça, ça ne sert à rien de 
ressasser.»

J’ose affirmer mes opinions
Parce que vous redoutez de 
déranger, de déplaire ou que l’on 
vous a appris à ne pas «faire de 
vagues», vous préférez souvent 
taire vos convictions sur les petits 
et grands sujets, vous conformer 
en apparence à ce que pense 
le groupe, quitte à vous sentir 
frustrée et en colère ensuite.
Comment faire entendre ma 
voix ? Oubliez l’idée que vos 
propos ne comptent pas et que 
vous valez moins que les autres. 
L’assertivité, cette capacité à 
défendre vos positions sans 
pour autant balayer d’un revers 
de la main celles qui ne se 
correspondent aux vôtres, est un 
respect que l’on se doit à soi-
même.
Le conseil en plus du philosophe. 
«Il faut surmonter le syndrome 
de la petite souris et méditer la 
phrase de Montaigne : «De dire 
moins de soi qu›il n›y en a, c›est 
sottise, non modestie.»»
Je ne me force plus et je choisis 
qui je fréquente
Pour ne froisser personne et parce 
que vous ne voudriez surtout 
pas paraître désagréable ou 
hautaine, vous vous investissez 
sans compter dans tous vos 
rapports sociaux, y compris 
auprès des personnes qui exigent 
votre écoute permanente sans 
jamais vous rendre la pareille, de 
celles dont le pessimisme vous 
charge d’ondes très négatives, 
qui se victimisent sans arrêt ou 
qui ont l’art de vous déprécier 
insidieusement...
Comment récupérer ma liberté ? 
Détachez-vous de l’illusion, 
peut-être forgée quand vous 
étiez enfant, qui vous fait croire 
que plus votre cercle amical est 
fourni, plus vous avez des chances 
d’être épanouie. La qualité 
l’emporte sur la quantité et il faut 

se concentrer sur les personnes 
auprès desquelles on puise de la 
vitalité et de l’inspiration. Exit en 
revanche, toutes celles qui vous 
«vampirisent».
Le conseil en plus du philosophe. 
«Chacun doit s’interroger sur 
les relations qu’il entretient, au 
besoin en tenant un petit carnet. 
Car notre énergie de vie n’est pas 
inépuisable et il ne faut pas laisser 
des individus toxiques nous 
la voler. Il ne s’agit pas d’être 
objective mais de se protéger, 
sans avoir peur de passer pour la 
méchante.»

J’arrête de rechercher 
l’approbation des autres

Atteinte du fameux «syndrome 
de la bonne élève», vous avez 
pris l’habitude de faire les 
choses davantage pour qu’on 
vous félicite que pour votre 
propre satisfaction ou bien-être. 
Vous êtes ainsi convaincue qu’il 
est nécessaire que vous soyez 
validée dans le moindre de vos 
actes, de vos choix et dans votre 
mode de vie pour exister. Et si les 
réactions que vous escomptiez ne 
sont pas au rendez-vous ou ne se 
révèlent pas complètement à la 
hauteur de vos espérances, vous 
ressentez ça comme des défaites 
ou des blessures d’ego.
Comment me faire confiance ? À 
force de vous acharner à briller 
dans les yeux de vos semblables, 
vous risquez d’oublier les 
valeurs qui vous construisent ou 
vous tiennent à cœur. Or, c’est 
justement votre singularité qui 
tisse votre identité. Il est temps de 
lâcher prise et de recommencer à 
vous aimer, dans la conscience 
de vos qualités et vos défauts, 
au besoin en vous faisant 
accompagner par un thérapeute. 
Car s’il est agréable d’obtenir 
d’autrui des compliments et 
de la gratitude, votre équilibre 
fondamental repose d’abord 
sur le fait de vous séduire vous-
même !
Le conseil en plus du philosophe. 
«C’est important d’être reconnu 
et c’est légitime d’avoir cette 
préoccupation. Ce n’est pas 

une faute de la quêter car nous 
sommes des «animaux» sociaux. 
Il faut accueillir ce besoin. 
Mais il est vain d’attendre ça 
de tout le monde et de vouloir 
grappiller chez eux des miettes 
d’approbation. Mieux vaut se 
tourner vers des gens dont on sait 
qu’ils peuvent nous l’apporter.»
J’assume mon style et mes goûts
Beaucoup d’injonctions pèsent 
encore sur les femmes : leur 
corps, la longueur des jupes ou 
des cheveux qu’elles feraient bien 
d’adopter passé 55 ans ou 60 ans, 
le type de vêtements qu’elles se 
«doivent» d’arborer en fonction 
de leur physionomie. Cette 
pression du «ça ne se fait pas», 
combinée aux réflexions pas 
toujours avisées ou bienveillantes 
que l’on entend autour de soi, 
fait que l’on s’interdit parfois de 
s’afficher dans certaines tenues 
ou de changer de tête chez le 
coiffeur.
Comment affirmer mon 
look ? Affranchissez-vous des 
stéréotypes et portez des pièces 
et des coupes qui vous font 
plaisir ! La finalité n’est pas de 
choquer ou d’aller délibérément 
contre la mode ou l’avis de vos 
proches mais de vous sentir en 
harmonie avec ce que vous êtes 
profondément et avec votre état 
d’esprit du moment.
Le conseil en plus du philosophe. 
«Il est judicieux de creuser les 
motivations de votre démarche. 
Il ne faut pas que votre look 
soit une posture et obéisse à une 
image à laquelle vous voulez 
absolument correspondre, par 
exemple qu’elle traduise un refus 
de vieillir. Il faut qu’il y ait une 
réflexion préalable. Mais si l’on 
est au clair avec ça, on est libre de 
s’habiller comme on l’entend.»

Je ne m’interdis aucune 
nouvelle expérience

S’inscrire dans une classe de 
théâtre alors que vous n’en avez 
jamais fait, s’essayer à la pole 
dance, participer à un stage de 
thérapie par le rire ou composer 
un slam façon Grand Corps 
Malade pour l’anniversaire de 

votre moitié ? Vous adoreriez 
vous lancer mais la perspective 
de vous couvrir de honte vous 
retient.
Comment dépasser ma peur du 
ridicule ? Penchez-vous sur ce qui 
a bâti vos croyances limitantes. 
Il peut être en effet très utile de 
déterminer ce qui, dans votre 
parcours et votre environnement 
familial, a pu vous persuader 
que vous étiez «trop» ou «pas 
assez» pour vous lancer dans tel 
ou tel type d’activité. Une fois 
cette introspection effectuée, 
vous identifierez mieux les 
mécanismes qui ont contribué 
à les installer et probablement 
aussi les préjugés et conventions 
qui vous enferment. Il sera alors 
plus facile pour vous de vous en 
délester.
Le conseil en plus du philosophe. 
«Renversez la chose et cessez de 
vous demander si c’est ridicule 
par rapport à la norme. La seule 
question à laquelle vous devez 
répondre, c’est celle qui consiste 
à savoir si c’est aligné avec ce 
que vous êtes. Si vous avez envie 
de faire du surf ou de prendre des 
cours de chinois, qu’est-ce qui 
vous retient ?»

Je prends des risques, y 
compris celui de me tromper

Tétanisée à la perspective de 
rater ce que vous entreprenez et 
de devoir vous justifier à propos 
de cet accident de parcours, vous 
avez eu tendance jusqu’ici à jouer 
la sécurité et à rester dans votre 
zone de confort. Aujourd’hui, 
vous regrettez toutes ces belles 
aventures à côté desquelles vous 
êtes passée...
Comment dompter ma peur de 
l’échec ? La carrière des artistes 
et des «grands patrons» en 
témoigne : aucune trajectoire, 
personnelle ou professionnelle, 
n’est linéaire et sans accroc. 
Acceptez donc l’éventualité 
que vous pourriez ne pas réussir 
mais également le fait que cet 
«insuccès» pourrait vous servir 
de guide ou de passerelle pour 
parvenir à atteindre pleinement 
vos objectifs la fois suivante.
Le conseil en plus du philosophe. 
«La notion d’échec est un 
leurre. Aucun être humain n’a 
jamais pu avancer sans y être 
confronté. C’est comme si un 
enfant tombait à sa première 
tentative d’apprendre à marcher 
et ne voulait plus jamais 
plus recommencer. C’est une 
construction mentale dont il est 
temps de se débarrasser, car on 
n’a jamais progressé autrement.»

Pourquoi c’est important de se moquer de l’avis des autres
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Qu’est-ce qui est petit, bête, 
jaune et... promeut l’Etat de 
droit? Un Minion. En tout cas, 
selon la version spécialement 
modifiée pour la Chine du 
nouveau film de la franchise, 
qui fait triompher la morale.
«Les Minions 2: Il était une fois 
Gru» est sorti le 19 août dans 
les salles chinoises. Il s’agit 
du cinquième opus de la série 
«Moi, moche et méchant».
Cette préquelle relate la jeunesse 
de Gru, le super-méchant de la 
franchise. Mais au contraire des 
autres versions internationales, 
celle pour la Chine continentale 
propose une conclusion 

alternative.
Les séquences du film 
d’animation ne sont pas 
modifiées, mais une série 
d’images fixes et de 
commentaires ont été insérés à 
la fin.
Dans le film original, le mentor 
de Gru, Will Karnage, auteur 
d’une tentative de vol, échappe 
à la justice après avoir simulé sa 
mort.
Mais dans la version diffusée 
en Chine continentale, le 
personnage est rattrapé par la 
police et condamné à 20 ans de 
prison, où, assagi, il poursuit 
«sa passion du jeu d’acteur» 

en «montant une troupe de 
théâtre», souligne le texte de fin.
Quant à Gru, il est devenu un 
père modèle et est «retourné 
dans le droit chemin» affirme 
la fin alternative, faisant fi de la 
réalité des films précédents de la 
franchise.
Les oeuvres télévisuelles et 
cinématographiques, chinoises 
comme étrangères, doivent 
passer par un comité de censure 
avant de pouvoir être diffusées 
en Chine.
Ce n’est ainsi pas la première 
fois qu’un film étranger est 

modifié pour se conformer à 
ce que les autorités présentent 
comme des valeurs plus 
«saines» - notamment pour les 
productions destinées au jeune 
public.
En début d’année, la fin du film 
culte de David Fincher «Fight 
Club» (1999), avec Brad Pitt et 
Edward Norton, avait aussi été 
modifiée pour sa diffusion sur 
la plateforme chinoise Tencent 
Video.
Là encore, la police avait 
déjoué les plans macabres du 
protagoniste, indiquait un texte 

à la fin du film.
Le retour en Chine, sur une 
plateforme de streaming, de la 
série télé américaine «Friends» 
en février avait également 
provoqué l’incompréhension 
de spectateurs, lesquels avaient 
remarqué que des dialogues 
évoquant l’homosexualité d’un 
personnage avait été supprimés.
Il n’était pas clair dans 
l’immédiat si la fin des «Minions 
2» en Chine continentale a 
été changée sur demande des 
censeurs ou de la production.

Le jeune Yahaya Aminu 
Sharif avait critiqué 
le prophète de l’islam 

dans une chanson publiée sur 
les réseaux sociaux en 2020. 
Il va saisir la Cour suprême du 
Nigeria.
Une cour d’appel du nord du 
Nigeria a rejeté, mercredi 17 
août, l’appel interjeté par un 
chanteur de 24 ans condamné 
à mort par pendaison pour « 
blasphème » par un tribunal 
islamique en août 2020, dans un 
jugement rendu via l’application 
Zoom.
Trois juges de la cour d’appel 
de la ville de Kano ont rejeté la 
requête de Yahaya Aminu Sharif, 
condamné deux ans plus tôt par 
un tribunal islamique à la peine 
capitale pour avoir insulté le 
prophète de l’islam dans l’une de 
ses chansons.
Après la diffusion début 2020 
de cette chanson sur les réseaux 
sociaux, des milliers de personnes 

étaient descendues dans les 
rues de Kano pour réclamer son 
arrestation. La foule avait même 
brûlé sa maison familiale.
Selon la charia, le blasphème, 
en particulier contre Mahomet, 
est passible de la peine de mort. 

La loi islamique a été instaurée 
en 2000 dans douze Etats du 
nord nigérian. Ces tribunaux 
islamiques, qui fonctionnent 
parallèlement au système 
judiciaire étatique, ont déjà 
prononcé des condamnations à 

mort pour adultère, blasphème ou 
homosexualité, sans qu’aucune 
exécution n’ait eu lieu jusqu’à 
présent.

« Prouver l’illégalité de la 
charia»

Après sa condamnation, Yahaya 
Aminu Sharif avait déposé un 
recours devant la cour d’appel 
de la ville de Kano. Lui et son 
conseil demandaient à la justice 
de l’Etat de Kano de considérer 
comme illégale la charia au 
nom de la Constitution laïque 
du Nigeria et un nouveau procès 
devant un tribunal de droit 
commun.
« La tentative des appelants de 
prouver l’illégalité de la charia 
est sans fondement (…) et 
l’affaire est rejetée », a déclaré 
sur Zoom le juge d’appel fédéral 
Abubakar Mu’azu Lamido, 
a constaté un journaliste de 
l’AFP. M. Sharif va faire appel 
de ce jugement devant la Cour 
suprême du Nigeria, a déclaré à 

l’AFP son avocat Kola Alapini.
Avec la condamnation du 
chanteur en août 2020, c’est 
la deuxième fois qu’une peine 
de mort a été prononcée pour 
blasphème depuis que plusieurs 
Etats du nord du Nigeria ont 
adopté au début des années 
2000 une version stricte de la loi 
islamique.
Abdul Nyass, un religieux 
appartenant à la même confrérie 
soufie qu’Ibrahim Saïd Sharif, 
avait déjà été condamné à mort 
pour blasphème par une cour 
islamique de Kano en 2015.
En avril 2022, un célèbre militant 
athée nigérian, Muhammad 
Mubarak Bala, avait lui été 
condamné à vingt-quatre ans de 
prison par un tribunal de droit 
commun du nord du Nigeria 
deux ans après son arrestation 
pour avoir écrit des messages sur 
Facebook critiquant l’islam et 
son prophète.

Au Nigeria, rejet de l’appel d’un chanteur condamné
 à mort pour « blasphème »

«Les Minions 2» 
La fin modifiée en Chine... pour que la police gagne

étaient descendues dans lesLa loi islamique a été instaurée
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Qu’est-ce qui est petit bête alternative

en «montant une troupe demodifié pour se conformer à à la fin du film.
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Les galeries bousculent leur 
programmation pendant 
les vacances et proposent 

des expositions rafraîchissantes 
de jeunes artistes. Jeune Afrique 
vous propose une sélection 
de cinq d’entre elles, à visiter 
jusqu’en septembre.
Le boom des galeries d’art 
contemporain à Abidjan en a fait 
une place importante de l’art en 
Afrique ces dernières années. 
Après avoir été ralenties par le 
Covid-19, elles reprennent leurs 
activités et tentent de conquérir un 
public local. Pendant les vacances 
scolaires, elles proposent donc 
des expositions qui tranchent 
avec leurs programmations 
habituelles. Et mettent en avant 
de jeunes artistes, pour qui cela 
représente parfois une première 
chance de montrer leur travail.
Si de tels événements permettent 
aux galeries de conquérir un 
public plus jeune au portefeuille 
moins garni, c’est aussi l’occasion 
pour elles de se renouveler, 
d’apporter de la fraîcheur et de 
détecter de nouveaux talents, aux 
techniques parfois originales. De 
jeunes artistes qui pourraient, 
d’ici quelques années, s’imposer 
comme des noms incontournables.
Pour la quatrième édition de son 
exposition Découvertes, la galerie 
LouiSimone Guirandou met en 
lumière six artistes, presque tous 
âgés de moins de trente ans. Ils 
ont été découverts au cours de 
l’année précédente et certains 
d’entre eux exposent pour la 
première fois dans une galerie.
Située à Cocody, près du Goethe 
Institute, le bâtiment construit 
par le cabinet d’architectes Koffi 
et Diabaté permet à la lumière 
naturelle d’entrer dans la salle et 
de mettre en valeur les œuvres. 
L’exposition est colorée et pleine 
d’énergie. À l’image des dessins 
de Theophany Adoh, diplômé 
des beaux-arts, qui met en 
scène des femmes aux visages 
difformes dans des scènes de la 
vie quotidienne. Les fonds aux 
couleurs très vives contrastent 
avec ses sujets. Celui qui explique 
venir d’une société matriarcale 
s’interroge sur la place de la 
femme dans la société actuelle.
La série de tirages uniques 
de Stéphane Cuxac fait partie 
des œuvres marquantes de 
l’exposition. Il met en scène 
des corps en mouvement ou 
en lévitation, parfois dans des 
tenues traditionnelles, dans des 
décors urbains. Il s’en dégage une 
impression de spiritualité.
Cette exposition attire un public 
plus jeune mais aussi de touristes. 
Les prix, plus abordables, rendent 
les œuvres plus accessibles. Ils 

varient entre 165 000 francs CFA 
(252 euros) pour des dessins et 
1,9 million CFA (2 897 euros) 
pour la plus grande toile.
La deuxième édition de 
l’exposition About Now met 
en avant neuf jeunes artistes 
d’univers et de pays différents 
: peinture, dessin, gravure, 
photographie, art textile ou 
encore installation.
Dès l’entrée dans la grande 
salle, le visiteur est surpris par la 
diversité des univers des artistes. 
Le triptyque de Josué Comué, 
représentant un homme qui se 
dégage d’un halo sombre sur fond 
blanc et adoptant des postures à 
fortes connotations religieuses, 
exprime un sentiment de mystère.
Un peu plus loin, tout au long 
du mur, une immense gravure 
narrative en 24 panneaux 
d’Assoukrou Aké revient sur 
l’histoire d’enfants métisses 
enlevés et placés dans des 
orphelinats pendant l’époque 
coloniale et leur sort une fois 
l’indépendance acquise. En 
taillant directement sur du 
contreplaqué peint en noir et en 
laissant apparaître la couleur du 
bois, il créé un contraste qui met 
en avant certains aspects de ses 
personnages.
La galerie, ouverte depuis 2012 
à Cocody, dispose désormais 
de deux filiales, l’une à Dakar 
et l’autre à Paris et mise sur la 
professionnalisation du milieu. 
Les plasticiens qui y sont exposés 
bénéficient d’un rayonnement 
à l’international grâce au 
puissant réseau de sa fondatrice, 
Cécile Fakhoury. Une aubaine 
pour de jeunes artistes, dont 
Assoukrou Aké, pour qui cette 
exposition marque le début d’une 
collaboration avec la galerie.
Les prix des œuvres varient 
entre 900 euros et 2000 euros en 
moyenne. Certains projets plus 
imposants comme le quadriptyque 
de Béliza Troupé peuvent valoir 
jusqu’à 20 000 euros.
La Rotonde des arts – Hommage 
à Paul Dagri
Dirigée par le professeur et 
critique d’art Yacouba Konaté, 
la galerie rend actuellement 
hommage à Paul Dagri. « S’il 
est plus connu pour ses travaux 
d’anthropologue sur la musique 
en Côte d’Ivoire, Paul Dagri s’est 
aussi essayé à la photo. Nous 
voulions montrer cette facette de 
lui », explique le professeur. Dans 
cette série d’images, Dagri porte 
un regard sur la coiffure féminine 
à travers une série de portraits.
Jusqu’à début septembre, les 
visiteurs pourront également voir 
au rez-de-chaussée des œuvres 
d’artistes que la galerie représente, 

tels Amakan, qui travaille sur 
la rumeur, le bruit dans les 
gares routières et l’impact sur 
l’individu. La Malienne Amsatou 
Diallo propose également 
une série de photomontage 
sur le thème de la résilience 
des femmes, qui bien souvent 
acceptent leurs souffrances en 
s’adossant à la religion. Sur ses 
portraits, les visages des femmes 
sont remplacés tantôt par une 
mosquée, tantôt par une église. 
Des artistes reconnus de la sous-
région, tels que le plasticien 
malien Abdoulaye Konaté et le 
Ghanéen Kofi Setordji y sont 
également exposés.
Les prix des œuvres sont très 
variables. Pour une photo de la 
série de Paul Dagri au format 
40/60, il faut compter environ 300 
000 francs CFA (457 euros). Elles 
ont chacune cinq tirages. Celles 
d’Amsatou Diallo avoisinent le 
million. Les prix des tableaux 
varient entre 1 et 3 millions de 
francs CFA.
La Rotonde des arts vous 
surprendra également par 
son importante collection 
permanente, à visiter gratuitement 
au premier étage. Grâce à l’un de 
ses financiers, l’homme d’affaires 
et collectionneur Abou Kassam, 
la galerie dispose d’œuvres de 
maîtres de l’art contemporain 
de la Côte d’Ivoire, comme 
Christian Lattier, Michel Kodjo, 
Salif Diagabaté, Pascal Konan, 
Michèle Tadjo, Jems Koko Bi,…
« Nous ne sommes pas seulement 
dans une logique de vente. Mais 
nous voulons combler un peu 
le déficit de musée national 
d’art moderne et contemporain 
», explique Yacouba Konaté. 
La Rotonde des arts organise 
également des événements 
culturels tels que des rencontres 
littéraires. L’occasion de prendre 
un verre sur la terrasse d’Abidjan 
Café ou du Mövenpick hôtel, qui 
jouxtent la galerie, et de profiter 
de la tranquillité et de la verdure 
des lieux dans le bouillant quartier 
des affaires du Plateau.
La Villa Alfira – Le Basquiat art 
gallery
Située au sein de la Villa Alfira, le 
Basquiat art gallery est une galerie 
d’art contemporain sous le regard 
de l’artiste ivoirien Jacobleu. La 
galerie se situe à l’entrée de la 
villa, à gauche, après les bassins 
de poissons. On peut y voir des 
tableaux de Jabobleu lui-même, 
des toiles aux couleurs vives 
représentant des enfants de Gallas 
Gnohité, des œuvres autour 
du textile de Peter McCarthy, 
comme de l’huile sur bogolan, 
et quelques photographies. Le 
coût des œuvres varie entre 100 

000 francs CFA (152 euros) et 4 
millions de francs CFA (6 097 
euros) ou plus.
La villa, créée en 2018 par le 
chef Koffi, se compose également 
de salons privés et d’un espace 
événementiel, tous décorés par 
des œuvres d’artistes représentés 
par la galerie. Certains, comme 
Anne, sont soutenus par le chef 
Koffi qui possède une résidence 
d’artiste à Grand-Bassam. La 
Villa Alfira abrite également 
son potager et une ferme bio à 
l’arrière de la cour. Elle se situe 
aux Deux Plateaux, à deux pas de 
la fondation Donwahi et de la villa 
Kazajoma, où il est également 
possible pour les amateurs 
d’arts d’admirer et d’acheter des 
œuvres.

Houkami Guyzagn
Dans une ruelle discrète de la 
Riviera Bonoumin, se dresse 
la résidence aux couleurs ocre 
rouge et jaune qui abrite la galerie 
Houkami Guyzagn. C’est l’une 
des plus anciennes galeries d’art 
contemporain à Abidjan. Créée 
en 2001 par Thierry Dia Brou, 
elle a permis au fil des années 
l’émergence d’artistes ivoiriens 
telles que Aboudia, Pascal Konan 
ou Djeka (désormais à la galerie 
Amani).
« L’un de nos slogans c’était : « 
Fini les jeunes sortis d’école avec 
des tableaux sous les aisselles 
qui se promènent de galerie en 
galerie », explique Mimi Auguste 
Errol, critique d’art et directeur 
artistique de la galerie. Grâce à 
leur participation à des jury de 
fin d’études aux beaux-arts, Mimi 
Auguste Errol et le directeur 
général de la galerie, Thierry 
Dia Brou, détectent de nouveaux 
talents. La galerie organise 
également des concours dans des 
disciplines telles que la peinture, 
la photographie et la sculpture. 
Les lauréats sont exposés à la 

galerie et sont accompagnés pour 

mettre en place une exposition 

individuelle.

La galerie expose également 

des artistes confirmés tels 
que Youssouf Bath et Michel 

Kodjo, un des pionniers de l’art 

contemporain en Côte d’Ivoire, 

et depuis quelques années, des 

artistes de pays voisins comme les 

Burkinabè Ky Siriki (sculpteur) et 

Christophe Sawadogo (peintre). 

Comptez entre 150 000 à 3 

millions de francs CFA l’œuvre, 

en fonction de la notoriété de 

l’artiste.

La galerie a dans sa clientèle 

des collectionneurs étrangers, 

mais vise depuis ses débuts des 

Ivoiriens. Une des initiatives dans 

ce sens était les « maisons d’amis 

», qui consistent à installer une 

œuvre chez un particulier. Si celui-

ci l’apprécie, il a la possibilité de 

la payer en plusieurs fois. Il y a 

aussi eu des conférences et des 

événements organisés à la galerie 

pour rendre l’art accessible.

Grâce à ses nouveaux locaux, 

la galerie a mis en place un 

« système intégré », comme 

l’explique Mimi Auguste Errol. 

La location du restaurant et du bar 

génère des revenus qui permettent 

de faire vivre la galerie. Les 

chambres, elles, servent de 

résidence d’artiste ou de location 

pour des touristes.

Le Covid-19 a ralenti l’activité. 

Mais en attendant la mise en 

place de nouvelles expositions à 

partir de septembre, les œuvres 

présentes valent le détour.

 Côte d’Ivoire

 cinq galeries d’art contemporain à visiter à Abidjan
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Calista Flockhart repren-
dra-t-elle son rôle d’avo-
cate déjantée dans la 

suite d’Ally McBeal ? Selon 
Deadline, la comédienne serait 
en pourparlers avec ABC, qui 
développe une suite à la série 
culte de 1997. Celle-ci suivrait 
les aventures d’une jeune avo-
cate noire, fraîchement sortie de 
fac de droit (vraisemblablement 
la fille de la colocataire de l’hé-
roïne originale, Renée Raddick), 

qui rejoindrait la fameuse firme 
où se déroulait l’intrigue : Cage 
and Fish.
La série en est encore « à ses 
premiers développements », 
selon la publication, et Calista 
Flockhart devrait se décider « 
lorsqu’un scénario sera écrit ».
Sans son créateur
Cette suite est développée par 
Karin Gist, mais n’impliquera 
pas David E. Kelley, le créateur 
d’Ally McBeal, qui aurait « été 

prévenu, et aurait donné son 

accord ».

Ally McBeal a connu cinq sai-

sons entre 1997 et 2002, et a 

remporté sept Emmy Awards 

et deux Golden Globes. On y 

retrouvait notamment Gil Bel-

lows, Portia de Rossi, Jane Kra-

koswki, Peter MacNicol, Lisa 

Nicole Carlson, Vonda Shepard, 

Lucy Liu et Robert Downey Jr.

Eminem, Dr. Dre et Snoop Dogg 
sont en studio tous les trois ! Il 
y a quelques jours, Eminem a 
posté une photo sur Instagram 
sur laquelle on peut le voir en 
compagnie de ses deux com-
pères de longue date, bras des-
sus bras dessous devant la table 
de mixage. « Juste quelques 
potes.. qui traînent ensemble », 
a écrit l’artiste en légende.
Bien évidemment, on se doute 
que les trois rappeurs de légende 
n’étaient pas seulement là pour 
se rappeler le bon vieux temps. 
D’ailleurs, Snoop Dogg avait 

déjà vendu la mèche à ce sujet 
quelques jours auparavant.

Du temps à rattraper
« On prépare un petit quelque 
chose », a lâché Snoop Dogg 
alors qu’il répondait aux ques-
tions d’Entertainment Tonight 
en marge de la première de Day 
Shift, film dans lequel il joue. « 
Je ne veux pas en dire trop, mais 
nous travaillons de nouveau 
ensemble. Ça fait 30 ans qu’on 
n’a pas travaillé sur une chan-
son, et on est en train de faire 
quelque chose, on est en train. » 
Effectivement, malgré quelques 

collaborations sporadiques ces 
derrières années, les trois ar-
tistes n’avaient plus réellement 
fait équipe depuis 2001, l’album 
de Dr. Dre paru en 1999. Toute-
fois, leurs chaleureuses retrou-
vailles lors de la mi-temps du 
Super Bowl aux côtés de Mary 
J. Blige, Kendrick Lamar, 50 
Cent et Anderson. Paak il y a 
quelques mois pouvaient lais-
ser présager de belles choses, 
et cette intuition est désormais 
confirmée.

Si la franchise horrifique Saw 
vous a laissé sur votre faim avec 
ses neuf films, vous serez heu-
reux d’apprendre qu’un dixième 
opus est sur les rails. En effet, 
Lionsgate et Twisted Pictures 
viennent d’annoncer un nouveau 
film, avec en prime une date de 
sortie, à savoir le 27 octobre 
2023.
En outre, la réalisation a été 
confiée à Kevin Greutert qui a 
signé les sixième et septième 
itérations de Saw. Une nouvelle 
qui devrait ravir les fans étant 
donné que ces deux métrages 
sont considérés comme certains 
des mieux réussis de la saga, 
d’autant que le cinéaste a depuis 
contenté les amateurs d’horreur 
avec Jessabelle, Visions et enfin 
Jackals.

Pour le bonheur des fans
« Nous avons écouté ce que les 
fans demandaient et nous tra-
vaillons dur pour préparer un 
film qu’aimeront les aficionados 
de Saw et de cinéma d’horreur. 
Et c’est pourquoi nous avons 
donné les rênes à Kevin Greu-
tert, le réalisateur de Saw VI, 
qui est l’un des films favoris des 
fans au sein de la franchise », 
ont déclaré les producteurs Mark 
Burg et Oren Koules dans un 
communiqué relayé par Variety. 
Depuis 2004, année de la sortie 
du premier Saw, la franchise a 
engrangé plus d’un milliard de 
dollars au box-office mondial, 
le dernier film en date, Spirale: 
L’Héritage de Saw, étant sorti 
l’année dernière.

Frances Bean Cobain, la fille 
de Kurt Cobain et de Courtney 
Love vient de fêter ses 30 ans. 
Pourtant la jeune femme a confié 
qu’elle n’était « pas sûre » d’ar-
river jusque-là ! Elle indique sur 
un message Instagram relayé par 
Page Six qu’à 20 ans, elle n’y 
croyait pas. « 30 ans ! J’y suis 
arrivé ! Honnêtement, je n’étais 
pas sûre que cela arriverait » a-t-
elle écrit en parsemant son mes-

sage d’émoji soleil et papillon.
L’artiste visuelle trentenaire 
a disséqué l’état d’esprit dans 
lequel elle se trouvait : « À 
l’époque, un sentiment intrin-
sèque de dégoût profond de soi, 
dicté par l’insécurité, des méca-
nismes d’adaptation destruc-
teurs et plus de traumatismes 
que mon corps ou mon cerveau 
ne pouvait en supporter, influen-
çaient la façon dont je me voyais 

et voyais le monde ; à travers le 
prisme du ressentiment d’avoir 
été amenée dans une vie qui 
semblait attirer tant de chaos et 
le genre de douleur liée au cha-
grin qui semblait inéluctable », 
poursuit Frances Bean Cobain, 
faisant allusion à la perte de son 
père quand elle avait 2 ans.
Toutefois, un problème grave 
lors d’un voyage en avion a 
changé sa façon de voir la vie. « 

Je suis heureuse d’avoir prouvé 
que j’avais tort et d’avoir trouvé 
des moyens de transformer la 
douleur en connaissance », a-t-
elle précisé en concluant qu’elle 
voulait « rester douce », aimante 
avec ses amis et sa famille et « 
continuer à apprendre, afin que 
la croissance ne s’arrête jamais 
». Un beau programme pour les 
années à venir !

Calista Flockhart pourrait revenir dans une suite
 à « Ally McBeal »

Eminem, Dr. Dre et Snoop Dogg se retrouvent en studio

Lionsgate annonce un dixième film « Saw » 
prévu pour octobre 2023

Frances Bean Cobain pensait qu’elle ne vivrait pas jusqu’à ses 30 ans
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La sélection algérienne 
masculine de football des 
moins de 17 ans (U17) 

s’apprête à disputer son premier 
match de la Coupe arabe des 
nations de la catégorie, mardi 
(17h00) à Sig, face à son 
homologue de la Palestine, 
avec l’ambition de jouer les 
premiers rôles dans ce tournoi 
qui regroupe 16 pays scindés en 
quatre groupes.
Versée dans le groupe A, la 
sélection nationale fera donc 
ses débuts dans la compétition 
avec une «grande  volonté de 
réussir le tournoi. Les joueurs 
sont prêts aussi bien sur le 
plan physique que mentale», a 
déclaré le sélectionneur Arezki 
Remane au site de la Fédération 
algérienne de football (FAF).
Avant de rallier Oran samedi 
dernier, les U17 ont bouclé leur 
dernier stage de préparation 
par deux victoires en matchs 
amicaux face aux Comores (2-
0) et (7-1) .
«Les deux confrontations face 
aux Comores ont permis aux 
joueurs de découvrir le niveau 
international. Ils ont bien 
répondu à nos exigences», a 
assuré le coach national.
Pour ce rendez-vous, le staff 

technique national a retenu 
un groupe de 23 joueurs, «qui 
a prouvé, par le passé, ses 
capacités, je pense qu’avec le 
temps et l’expérience qu’ils ont 
vécue ensemble, ils peuvent 
rendre une bonne copie en 
compétition arabe. Je fais 
confiance à mes joueurs», a 
estimé Remane, soulignant, 
que son équipe est «amoindrie 
par l’absence de quelques 
joueurs retenus par leurs clubs 
à l’étranger».
Pays hôte de cette quatrième 

édition de la Coupe arabe, 
l’Algérie jouera son deuxième 
match face au Soudan vendredi 
(20h00) à Mostaganem, avant 
de boucler la phase de poule 
contre les Emirats arabes unis, 
lundi (17h00) à Sig.
Outre l’Algérie, le tournoi 
regroupera le Maroc, l’Egypte, 
la Tunisie, l’Arabie saoudite, 
les Emirats arabes, l’Irak, 
Oman, le Liban, la Palestine, la 
Mauritanie, Lybie, les Comores, 
le Soudan, le Yémen et la Syrie.
Deux stades ont été retenus 

pour abriter les rencontres de 
la Coupe arabe des nations 
(U17), prévue du 23 août au 
8 septembre. Il s’agit du stade 
du Moudjahed «Abdelkrim-
Kerroum» de Sig (Mascara) et 
celui du Chahid «Mohamed-
Bensaïd» de Mostaganem.
Pour rappel, les trois premières 
éditions de cette compétition, ont 
été remportées, respectivement, 
par l’Arabie saoudite (2011), la 
Tunisie (2012) et l’Irak (2014).
 Composition des groupes
Groupe A: Algérie, Palestine, 

Emirats arabes et Soudan
Groupe B: Tunisie, Libye, 
Oman et Yémen
Groupe C: Maroc, Irak, 
Comores et Mauritanie
 Groupe D: Egypte, Arabie 
Saoudite, Syrie et Liban.
Programme des matchs du 
groupe de l’Algérie en Coupe 
arabe des moins de 17 ans 
de football prévus du 23 au 
29 août aux stades de Sig et 
Mostaganem.
Groupe A
1re journée (mardi 23 août 
2022):
Sig: Algérie -Palestine 17h00
Mostaganem: Emirats arabes 
unis- Soudan 17h00
2e journée (vendredi 26 août )
Sig: Palestine - Emirats arabes 
unis 20h00
Mostaganem: Soudan-Algérie 
20h00
3e journée (lundi 29 août)
Sig: Algérie- Emirats arabes 
unis 17h00
Mostaganem: Soudan- Palestine 
17h00
Pour rappel, 16 pays scindés 
en quatre groupes de quatre 
prendront part à
cette compétition prévue du 23 
août au 7 septembre prochains.

La sélection algérienne 
de natation a décroché 
six nouvelles médailles 

(1 or, 4 argent, 1 bronze), lors 
des finales de la 3e journée 
du Championnat d’Afrique 
seniors (messieurs et dames), 
disputées lundi à Tunis.
L’unique médaille d’or 
algérienne de la journée a été 
remportée par Jaouad Syoud 
sur 200m brasse (2:13.37), 
portant son total personnel à 
six médailles lors de ces joutes 
(3 or, 3 argent).
Celles en argent ont été l’œuvre 
de Jaouad Syoud sur 100m 
papillon (53.94), Ardjoune 
Abdallah sur 50m dos (25.87), 
Rania Hamida Nefsi sur 200m 
brasse (3:38.70) et Meroua 
Merniz sur 50m dos (29.79).
La médaille de bronze est 
revenue au relais féminin du 
4x200m nage libre avec un 
chrono de (8:47.39).

Avec ces nouvelles breloques, 
le total de l’Algérie s’élève 
désormais à 14 médailles (5 or, 
8 argent, 1 bronze).
Lors des deux premières 
journées de compétition, les 

médailles d’or algériennes 
ont été remportées par Jaouad 
Syoud (200m papillon, 100m 
brasse), Abdallah Ardjoune 
(200m dos) et Oussama 
Sahnoun (100m nage libre), 

alors que celles en argent sont 
revenues à Rania Nefsi (100m 
brasse), Nesrine Medjahed 
(100m nage libre) et les relais 
mixtes 4x100m nage libre et 
4x100 quatre nages.

La 15e édition du Championnat 
d’Afrique de natation se 
poursuit jusqu’au 24 août à la 
piscine olympique de Radès 
avec la participation de 29 
pays.
L’Algérie prend part à cette 
compétition avec 13 nageurs 
encadrés par trois entraineurs.
Outre l’Algérie et la Tunisie 
(pays organisateur) 27 
autres pays participent à cet 
évènement : la Gambie, la 
Guinée, le Kenya, le Malawi, 
le Mali, le Maroc, le Ghana, les 
îles Maurice, le Mozambique, 
la Namibie, le Niger, le 
Nigéria, le Sénégal, le Soudan, 
la Tanzanie, l’Ouganda, 
le Zimbabwe, l’Angola, 
l’Afrique du Sud, le Bénin, le 
Botswana, le Burkina Faso, le 
Cap-Vert, l’Egypte, l’Eswatini, 
Madagascar, le Burundi et le 
Cameroun.
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Football / Coupe arabe 2022 des u17: 

L’Algérie décidée à réussir un grand tournoi

NatatioN / ChampioNNat d’aFrique :

 Six nouvelles médailles (1 or, 4 argent, 1 bronze) pour l’Algérie


